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Коллектив совхоза «Ку- 
зовлевский» Томского рай  ̂
она выступил с инициативой 
выполнить план трех лет 
пятилетки к открытию Все
союзной партконференции. 
При плане продажи 18,5 
тыс. тонн овощей на 23 
марта коллектив реализовал 
14,9 тыс. тонн.

Бригады В. Е. Кузнецо
вой и Н. Ш. Байнутдиновой 
с участка по выра^тке пря
ников кондитерского ком
бината «Красная звезда», 
поддержав эту инициативу, 
уже выпустили 2.849 тонн 
пряников при плане трех лет 
пятилетки 3.130 тонн.

Почин коллектива совхоза

«Куэовлевский» поддержан 
также комсомольско-моло
дежной бригадой передвиж
ной механизированной ко
лонны № 5 объединения 
«Союзгомснзиелиорация».

Коллективы совхозов Ко- 
жеаниковского района обя
зались вьшолнить полугодо
вой план по продаже мяса 
(2.300 тонн) к 1 июня, а по 
продаже молока (11.830 
тонн)—к 23 июня. По дан
ным на 24 марта, кожевни- 
ковцами продано 1.606 тонн 
мяса и 4.845 тонн молока.

Коллективы Галкинской 
молочнотоварной фермы сов
хоза «Галкинский» Вакчар- 
ского района и . Коларовского

молочнотоварного комплек
са ОПХ имени Б. Н. Сидо
ренко обязались произвести 
сверх полугодового плана 
соответственно 25 и 75 тонн 
молока, а в совхозе «Перво
майский» Колпашевского 
района принято обязатель
ство надоить к открытию 
партийной конференции на 
одну фуражную корову
1.793 килограмма молока
при плане 1.593.

, С. ГАЛОМИДОВ, 
инструктор отдела про
изводственной работы |и 
заработной платы обко
ма профсоюза работни
ков агропромышленного 

комплекса.

ПОЗЫВНЫЕ
«КРАСНОЙ
СУББОТЫ»

С НАИВЫСШЕЙ 
i ПРОИЗВО

ДИТЕЛЬНОСТЬЮ
^  На собрании коллекти-
^  ва цеха № 2 эмальпро- 

изводства' смена масте
ра Т. Мишиной решила 
перечислить в фонд ле
нинского коммунистиче
ского субботника 30 про
центов от всей заработан
ной суммы. Это предло
жила бригадир перемот
чиков Н. ЕЬкова. В объег 
динении «Сибкабель» 
субботник будет продол
жаться 15 и 16 апреля, 
в нем будут участвовать 
все смены.

Рабочие резино-подго
товительного цеха реши
ли добиться в субботник 
наивысшей производи
тельности труда. При 
Норме 50—52 тонны бу
дет выпущено 55 тонн 
продукции.

Т. ШВЕЦОВА.

И НА ОБЪЕКТАХ 
СОЦКУЛЬТБЫТА

в день «красной суббо-
I' ты» большая часть работ

ников ремонтно-эксплуа
тационного управления 
«Томскэнерго» будет ра
ботать, как и обычно, на 
ремонте основного обору
дования, турбин, электро
сетевого хозяйства, на 
благоустройстве.

Рабочим местом почти 
трети членов коллективов 
предприятий управления 
в этот день станут объ
екты соцкультбыта. Их 
нынче особенно много. 
Работники ГРЭС-П и ап
парата управления вый
дут на стройплощадки 
двух жилых новостроек, 
выедут в Аникино на сда
точный объект полугодия 
— санаторийчпрофилак- 
торий. Они будут тру
диться здесь на очист
ных сооружениях, на 
строительстве клуба, 
спорткомплекса. Важный 
маршрут работников кол
лектива Центральных се
тей «Томскэнерго» — 
Шегарский район, под
собное хозяйство. Члены 
коллектива предприятия 
Северных сетей, располо
женного в Колпашеве, 
планируют оказать по
мощь строителям на от
делке жилого дома, а 
асиновцы, из Восточных 
сетей. — на обустройст
ве первого в городе бас
сейна для детского сада.

О. НИКОЛАЕВА.

ДЕНЬ ЖИВОТНОВОДА

ПЕРЕХОД
БУДЕТ

ОСОБЫЙ
Верхнекетский 12,1 0,9
Колпашевский 11,6 1U
Томский 10,9 0,8
Чаивский 10,6 1,6
Кривошеинский 10,6 1.0
Первомайский 10,5 1,2
Александровский 10,3 1,3
Асиновский 10,0 0,7
Молчановский 9,9 0,3
Вакчарскнй 9,7 1,1
Кожевниковскнй 9,7 1,0
Каргасокскнй 9,5 0,6
Шегарский 9,4 0,9
Царабельский 9,2 1,5
Зырянский 8,9 0,5
Тегульдетский 6,4 2,0
ПО ОБЛАСТИ 10,1 0,9

iB приведенной сводке на 
4 апреля первая колонка — 
суточный надой на фураж
ную корову в килограммах, 
вторая — плюс к уровню 
прошлого года (минусов нет).

За неделю среднеобласт
ная прибавка снизилась на 
100 грам1мов. И это несмот
ря на то, что большинство 
северных районов продолжа
ют заметно наращивать на
дои. Зато южные, особенно 
Зырянский. Томский, Ше
гарский районы, потянули 
область назад. Зырянский 
район явно демонстрирует 
нереализованные возможнос
ти. Скромная, по сравне
нию со многими другими 
районами, прибавка будто 
подчеркивает неустойчивость 
положения.

Уже очевидно: особенно
стью предстоящего перехода 
на пастбищное содержание 
станет высокая удойность 
коров. Любой организацион
ный просчет, недостатки в 
кормлении, другие неполад
ки — все может повлиять 
отрицательно. Чтобы этого 
не случилось, специалистам 
(Ж,ивотноеодч1гс1КОй отрасл.п. 
руководителям хозяйств уже 
сейчас надо детально разра
ботать план ответственной 
операции.

У области есть реальные 
возможности не просто укре
питься на трехтысячном ру
беже, а уже в нынешнем го
ду сделать крупный рывок 
в наращивании молочной 
продуктивности.

Развитие личного подворья селянина все 
еще находится во власти стихийности. А 
между тем взять под контроль это важ
нейшее дело, еести его планово, с перспек
тивой обязаны районные агропромыш
ленные объединения.

Но позицию пассивного выжидания, 
вместо наступательности, заняли в Зырян
ском районе.

+100.000
ПОЙОСЯТ
в личных
ПОДВОРЬЯХ
S  1 9 В 8  го д у

В озиож ностей-воз,
у с п е х о в - т е л е ж к а

Депутата городского <Совета Александра Васильевича 
Тимошенко пр праву (называют в совхозе «Стрежевской» 
лучшим lonepeiopoM машинного доения. В конкурсе в 
честь 70-летия Великого Октября /он завоевал звание 
«Лучший по профессии». Звено Р. Возмищевой, в кото
ром он работает, первым в совхозе ыолучнло за прошлый 
год 3.100 килограммов (молока от Иорешы.

Фото Н. Лесникова.

От со перни чества  
п о ка  о тказы в аем ся

На Березкинской ферме 
совхоза «Октябрь» Томского 
района обсудили письмо Ге
роя Социалистического Тру
да бригадира фермы Насека 
совхоза «Инкинский» КО'Лпа- 
шевского района Б. Белозер
цевой. На собрании берез- 
кинцев выступили заведу
ющий фермой П. И. Попы- 
хин, ' Герой Социалистиче
ского Труда Т. А, Пучкова, 
другие животноводы. Они го
ворили о том, что разница в 
надоях у двух ферм пока 
еще велика. Если в Пасеке

взяли обязательство надоить 
4.600 килограммов молока 
от коровы, то в Березкине 
—4.300. Уже сейчас берез- 
кинцы заметно отстают. 
Причины этого — в относи
тельно слабой кормовой ба
зе, недостатке белка, корне
плодов в рационе животных. 
Было решено в нынешнем 
году провести интенсивную 
подготовку и вызвать на со
ревнование соперников из 
Колпашевского района в бу
дущем году.

А. КАНТОРОВА,
Томский район.

НЕ СМИРИЛИСЬ С ОТСТАВАНИЕМ
Массовый растел коров по

зволил животноводам Пара- 
бель ского района существен
но поднять надои в послед
нее время.

— Но дело не только в 
растеле, — сказал директор 
совхоза «Нарымский» В. Н. 
Головин, — заметно повы
силась ответственность каж
дого работника за коллек
тивные результаты. То, что 
у нас сейчас лучшая в рай
оне прибавка к прошлогод
нему уровню — более 2 ки
лограммов молока на фу
ражную корсву, — следст
вие сбалансированного кор

мления животных, наведе
ния должного порядка на 
рабочих местах, укрепления 
трудовой дисциплины.

В этом хозяйстве, лидиру
ющем по надоям в рай
онном соревновании, наилуч
ших уровней достигли чле
ны клуба «3.000» А. В. 
Майзер и Р. В. Голещихи- 
на, а также вете,р.ан труда 
Е. Я. Кабанова: их цель — 
уже в ближайшие дни по
лучать на каждую фураж
ную корову не менее 11  ки
лограммов молока. Передо
вые доярки личным приме
ром убедительно показыва
ют, как срабатывают ре

зервы, если за их реализа
цию взяться по-хозяйски.

Активно начали преодоле
вать затянувшееся отстава
ние и животноводы совхоза 
«Путь Ленина». Здесь проб
лем накопилось немало. 
Скажем, на Костаревской 
ферме надаивают по 9,6 ки
лограмма молока на фураж
ную корсву, а на Толм.ачев- 
ской — на два с лишним 
килограмма меньше. Как 
улучшить здесь организа
цию труда? Этот вопрос изу
чают руководители хозяйст
ва, специалисты РАНО.

А. ТРИФОНОВ.
П арабельский район.

НЕ МЕНЕЕ 5 тькяч 
поросят требуется 
зыряяцам в этом го

ду, чтобы обеспечить с ^ я  
доморощенной свининой. Ес
ли уж быть предельно объ
ективным, то эта цифра от
ражает не столько уровень 
потребностей личных подво- 

.рий (он выше), сколько воз
можности обеспечения. Они 
же в Зырянском районе до
статочно обширны: во мно
гих хозяйствах есть свино
водческие фермы. Но беда в 
том, что общественное сви
новодство развивается, ма
ло учитывая нужды индиви
дуальных хозяйств. Разве 
можно считать нормальным, 
что в прошлом году, напри
мер, на фермах было купле
но населением всего 3.357 
поросят? Если же учесть, 
что любое свиноводческое 
хозяйство в первую очередь 
старается обеспечить молод
няком своих работников, то 
можно себе представить, ка
ково приходится жителям 
райцентра, людям, занятым 
на небольших предприятиях, 
где нет своих подсобных хо
зяйств.

Следует сразу подчерк
нуть: в последние три-че
тыре года в районе намети
лась тревожная тенденция к 
«сворачиванию» личных по
дворий. Особенно это за
метно на территориях Оку- 
неевского, Чердатского, Дуб
ровского, Михайловского 
сельских Советов. Меньше 
стали выращивать не толь
ко свиней, но и крупного ро
гатого скота, овец, другой 
живности. Не вдаваясь в 
общие закономерности, мо
жно утверждать наверняка, 
что одной из главных при 
чин - стала определенная 
инертность райагрспрома.

Уже тот факт, что у са
мого председателя Зырян
ского РАНО Д. М. Хамбу- 
ряна нет на сегодняшний 
день достаточно четкого 
плана обеспечения населе
ния поросятами, довольно 
показателен. Более того, та
кое впечатление складьша- 
ется, что Дмитрий Михай
лович не считает ситуацию 
ненормальной. Мол, как бы 
то ни было, а желающий 
откармливать поросенка все 
равно его раздобудет. Надо 
же й у «частника» разви
вать предприимчивость! Хо
тя одновременно руководи
тель признает: конечно, бы
ло бы лучше, если б появи
лась возможность личным 
подворьям буквально «навя
зывать» поросят, то есть

ДЕСАНТ В  М АЗАЛОВЕ
Что такое (счастье? 'Говорят, это когда с радостью (идешь 

на работу, а с работы—домой. Со вторым у {нас все в по
рядке, домой мы (спешим с радостью: лишь бы поскорей 
уйти с такой работы...

Наша бригада монтажно
строительного управления 
№ 43 треста «щюммехано- 
монтаж» работает в селе 
Мазалове на строительстве 
котельной. Объект надо 
сдать в сентябре, к новому 
отопительному сезону, для 
обогрева животноводческого 
комплекса и поселка. Но 
довольно странное сложи
лось отношение к нашему 
строительству, к  нашей мон
тажной бригаде. Вроде бы 
все за то, чтобы котельную 
сдали вовремя, к сроку, в 
связи с этим и планы нам 
дают большие.

Правда, чересчур большие. 
И, прямо скажем, нереаль
ные.

Нас в бригаде 8 человек. 
По нормальному строитель
ному- графику, то есть, как

мы говсрим, по плану госу
дарственному, мы должны 
освоить 66 тысяч рублей за 
квартал. Управление нам 
планировало в январе 30 
тысяч, в феврале — 40, Не 
слишком ли ^ л ь ш о е  рас
хождение? Так вот, государ
ственный план мы выполня
ем, а оперативный — нет. 
Понятно, чем это оборачи
вается для нас сегодня, при 
хозрасчете? И коэффициент 
идет с минусом. А ведь при 
хозрасчете мы сами долж
ны решать: сколько и чего 
мы можем сделать. Речь 
идет не о том, как нам лег
че жить. Могут подумать, 
что, мол, заниженные пла
ны составлять будем. Это не
возможно: тогда и зарпла
ты не> будет. Речь идет о 
наыгах бальных возможйо- 
стях.

Однако суть вопроса в 
том. что это планирование 
ничем не подкреплено. По
ставка материалов идет не- 

, ритмичная, не по строи
тельному графину. Приво
зят то, что нужно во вто
рую очередь или в третью. 
Нам объясняют: нет метал
ла. Обращаемся в «Хим- 
строй». Там говорят: «Ме
талл тресту был отпущен». 
Так где же он? На другие 
объекты ушел?

Мы считаем, что такая си
туация возникла из-за того, 
что управление не хочет 
терять объемы работ. Иначе 
(придется сократить штат 
МСУ. И прежде всего — уп
равленческий персонал.

Начальник управления 
А. П. Каверин решать наши 
вопросы не хочет. Нам го
ворят: «Набирайте еще лю
дей и работайте». А кого 
предлагают набирать? Услов
но осужденных. Но какие это

работники? Монтаж 
сложное...

дело

Получилось,’ что нас, как 
десант, забросили на объект 
и забыли. Действительно, как 
десант: ведь работаем мы
ваетовым методсм, неделю 
на объекте — и домой. А 
чем занимаемся? В основ
ном недоделками.

Из^за слабой комплекта
ции стройки сдерживаем и 
генподрядчика — С МУ-7 
«Химсгроя». .Решились как- 
то пойти к главному инже
неру МСУ А. И. Королеву. 
Пожал плечами: «Разберем
ся». И не разобрался, а во 
всех наших бедах обвинили 
прораба объекта О. П. Ип
политова. Но мы-то лучше 
видим, как бьется прораб, 
чтобы нам лучше работа
лось. Ходит в трест, в 
С МУ-7 к начальнику А. Ф. 
Чемерису...

Ладно бы — в первый раз 
приключилась такая история. 
Но в Рыбалове было то же

самое. И там мы строили 
котельную для животновод
ческого комплекса. И была 
такая же история с поставка
ми. В конце года—штурмов
щина и, соответственно, брак.

Нет. если перестраивать
ся, то надо всем, И всего-то 
нужно—обеспечить нас ма
териалом. Пока же, получа- 

. ется, и дома не живем, и на 
стрюйке в полную силу не 
работаем. По своему опыту 
знаем: июнь, июль, август 
можно будет на работу не 
ездить. Толку никакого. По
том в течение месяца все 
приводят, начинается /го^- 
котня на объекте. Как Обыч
но, ни к чему хорошему тол
котня не приводит. Все это 
уже сегодня можно отаести 
на счет потерь. Так не луч
ше ли о потерях подумать 
заранее?

Г. ^ПЕТРОВ,
(А. КИРИЛЛОВ,

Р. ИСМАГИЛОВ,
А. СТАРОДУБЦЕВ, 
монтажаики МСУ-43.

превратить .это производство 
в отрасль регулируемую, 
надежно прогнозируемую. 
Еще бы. V Достаточно напом
нить, что в районе строится 
свой колбасный цех. Разве 
не от излишков мяса у того 
же самого «частника» будет 
зависеть нормальное функ
ционирование . этого цеха? 
Вот и получается, что раз
витие индивидуальных по
дворий, в том числе и сви
новодства в нем, приобрета
ет далеко не частный харак
тер. А отношение к пробле
ме, как и раньше, осталось 
прохладным,

Ч ТОБЫ поставить «ча
стную» свиноводче
скую отрасль на ре

гулируемую основу, нужно 
как минимум знать, на
сколько подворья самообес
печиваются поросятами (за 
счет собственных свинома
ток). Таких сведений никто 
не имеет потому опять же, 
что уровень поголовья ко
леблется довольно резко. 
Совершенно очевидно, что 
стабилизации могла бы в 
значительной степени спо
собствовать передача на 
арендный подряд населению 
свиноматок. Однако и этот 
зло1бодневнейший вопрос 
рассматривается крайне не
торопливо, вяло.

Характерный разговор со
стоялся у нас с руководите
лями колхоза имени В. Кин
гисеппа.

— Надо иметь в виду,— 
говорил председатель прав
ления Э. А. Крузе, — что 
хозяйству продавать полуто
ра., двухмесячного поросенка 
невыгодно: дешево обходит
ся. А индивидуальщику 
именно такой нужен. Как 
разрешить это противоре
чие? Наверное, арендное со
держание свиноматок будет 
определенным выходом из 
положения. Но опять неза
дача; в хозяйстве свинома
ток — только-только, как 
говорится. А свиноферма 
еще не заполнена достаточ
но.

— Речь не идет о том, 
чтобы передать в личные 
подворья сразу 20—30 го
лов. Но для начала, скажем, 
пять-шесть можно?

И тут же выяснилось, что 
главный агроном И. Ф. Ву- 
дич мог бы взять на содер
жание двух свиноматок.

— Стайка у меня добрая, 
— сказал сн, — с нормгши 
никаких проблем не будет. 
Почему бы не попробо
вать?.. И я еще человека 
три-четыре знаю. которые

охотно заключили бы дого
вор на аренду.

Свиньи в . этом колхозе 
беконные — спрос на таких 
поросят особенно высок. 
Даже из соседней Кемеров
ской области регулярно при
езжают за ними. Понятно, 
что никаких «пограничных» 
ограничений быть не может. 
Но едва ли дальновидно 
позволять поросятам «уп
лывать» за пределы района, 

,зная, что зырянец в это са
мое время с приготовленным 
мешком едет в Томск поку
пать на базаре сосунка с ру
кавицу за 8 0 ^ 9 0  ^>ублей.

Зырянский райиополко.м 
уже достаточно давно при
нимал решение об органи
зации нетоварных овиновод- 
ческих ферм, которые мо
гли бы специально постав
лять поросят на продажу. 
Кстати, это решение — об
разец неконкретности. Бо
лее или менее известно, к 
примеру, что этим делом 
должны заниматься в кол
хозе «Россия». Любопытно, 
что перед облисполкомом 
районные руководители од
нажды уже отчитались, буд
то ферма... создана.

Есть только помеще
ние, — сообщил нам заме
ститель председателя колхо
за А. А. Котляров, — но в 
него с осени поставили те
лят. Ообиралясь до этого 
завезти свино.маток, но не 
получилось... Так и загло
хло все.

О том, как бывает трудно 
содержать личное подворье, 
поведала нам пенсионерка 
Анна Карповна Золотарева;

— Двух ' поросеночков 
держу, у местных жителей 
купила. Ясное дело, лучше, 
если б всегда надежда была, 
что в колхозе купишь. А 
только, видать, никого это 
не волнует... Раньше корова 
у меня была, теперь нету.
С кормами было очень труд
но, а колхоз не помогал.

Удручающие данные при
вела секретарь местного 
сельского Совета В. В. Ку- 
рапова. В «России» — че
тыре деревни, это 410 дво
ров. В 110 из них не содер
жат вообще никакого скота! 
Между прочим, уже упоми
навшийся А. А. Котляров, 
человек молодой, полный 
сил, когда зашла речь о 
ТО'М, почаму молодые семьи 
предпочитают «не связыва
ться» с .личным подворьем, 
сказал беззаботно: «А за
чем? Я и сам ничего не дер
жу, Старики обеспечивают».
А ведь он — один из руко
водителей колхоза. Могут

ли такого человека всерьез 
обеспокоить нужды личных 
подворий?

Никто вроде бы не про
тив создания нетадарной 
фермы в колхозе имени 
ЯЕСданова. Но...

— Помепдение есть, — 
сказала секретарь колхозного 
партийного бюро Л. И. Гу
сева. — Однако ж, коли на
чистоту, конкретного на
мерения пока не имеем. По
нимаем, что содержание та
кой фермы не было бы для 
хозяйства слишком обреме
нительным, а вот пользу 
принесло бы большую... У 
нас примерно 70 процентов 
пс'дворий имеют свиней. Для 
сельской местности, конеч
но, маловато.

И в этом случае, как вы
яснилось, колхозное руко
водство самоустранилось от 
насущных забот селян.

Н А ОБЩЕМ фоне вя
лости и пассивности 
вы1гс|дно отлич,аетоя 

колхоз имени В. И. Ленина. 
Здесь в расчете на 100 
дворов содержится в насто
ящее время 148 свиней, что 
в два с лишним раза выше 
сбщерайонного уровня. В 
прошлом году колхозникам 
со своей фермы было про
дано 303 поросенка, нынче 
намерены продать 300. 
Кроме того, есть очень вы
сокое обязательство перед 
шефами - железнодорожни
ками: продать 500 голов
молодняка.

— Даше несмотря на то, 
что у нас пока недобор сви- 
нопеголовья, уверены, что 
спркавимся, — убежденно 
говорил председатель прав^ 
ления Ю. В. Стрелков. —
Тут главнее — не пускать 
дело на самотек, стараться 
его регулировать.

Не хочется давать рас
хожие рекомендации. Но 
без одной, пожалуй, не 
обойтись. Во всех случаях, 
с которыми довелось столк
нуться, отчетливо проомат- 
ривалась полная разебщен- 
ность сельских Советов и 
руксводителей хозяйств — 
одни ведут подробную ста- ** 
тистику, другие совершенно 
в нее не вникают. Только 
ссйместное, зэинтереоован- 
ное, дотошное «проникнове
ние» в ту или иную ситуа
цию может принести пользу.

'А. СОКОЛОВ, 
инспектор (Областного ко
митета народного коат- 

роля;
К. ТРЕТЬЯКОВ, 

заместитель председа
теля Областного комите
та народного контроля;

В. )ВЕРЮТИН, 
наш корр.

Внимание: конкурс!-

ИЩЕМ ГЛАВНОГО ИНЖЕНЕРА
Управление магистральных нефтепроводов Центральной 

Сибири объявляет конкурс на замещение вакантной долж
ности главного инженера ремонтно-строительного управле
ния.

РСУ занимается строительством и капи
тальным ремонтом объектов нефтепровод
ного транспорта по Томской области в зо
не действия нефтепровода. Ведет Te^iepe- 
вооружение нефтеперекачивающих стан
ций, переводит котельные на газ, возводит 
жилье.

Требования к кандидатам. Образование 
— высшее, специальность — промышлен
но - гражданское строительство. Опыт ра
боты на объектах строительства нефтяной 
и газовой промышленности. Знание эконо
мических методов управления. Опыт орга
низационной, руководящей работы не ме
нее трех лет.

Тем, кто верит в свои силы, предлага
ется заполнить анкету-заявление и отпра
вить по адресу: г, Томск, Набережная

тсч
СУ

Ушайки, 2, УМНЦС, конкурсная комиссия. 
' Заявление - анкета

Прошу принять меня в число кандидат! 
на должность главного инженера 
УМНЦС.

Фамилия, имя, отчество 
Образование, специальность 
/Опыт руководящей работы 
Место работы 
Партийность
Домашний адрес и телефоны
Справки можно навести по телефонам; 

2-40-17 — начальник РСУ, 2-46-98 — от
дел кадров.
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НАВСТРЕЧУ ВСЕСОЮЗНОЙ ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

ЧТО ДЕЛАЕТ АКТИВ АКТИВНЫМ?
в КОЛПАШЕВСКОМ ГОРКОМЕ ПАРТИИ ИЩУТ И НАХОДЯТ ОТВЕТЫ НА ЭТОТ ВОПРОС

Состоявшийся в марте пле
нум горкома заслуживал 
внимания в любом случае. 
Повестка злободневная: го
родская парторганизация и 
социальное развитие района. 
Обсуждался вопрос в поряд
ке контроля: полтора года 
назад аналогичный разговор 
уже шел, принимались ре
шения. А то, как пленум го
товился и проходил, интере
сно и поучительно вдвойне.

За .месяц до начала пле
нума четыре группы из 
членов и кандидатов в чле
ны горкома, членов ревизи
онной ко.миссии вышли в 
первичные партийные орга
низации. Материалы о том, 
как здесь работают над ре
шением социальных проб
лем, стали предметом тща
тельного анализа в отделах 
горкома. Выводы, критиче
ские замечания и предложе
ния актива легли в основу 
тезисов доклада, опублико
ванных в районной газете 
«Советский Север», и проек
та постановления.

Параллельно городской ко- 
.митет народного контроля 
совместно с агропрамышлен- 
ным объединением во главе 
с членами бюро горкома 
КПСС А. Л. Чагиным и 
А. И. Великоречиным нача
ли (через анкетирование) 
проверку состояния дел с

развитием личных подсоб
ных хозяйств. На вопросы 
анкеты предлагала ответить 
и районная газета. Позднее 
сюда и в горко.м партии по
шли отклики на тезисы до
клада. В ходе подготовки к 
пленуму состоялась «пря-, 
мая линия». На очередном 
семинаре пропагандистов 
выступил председатель гор
исполкома, член бюро гор
кома Ю. М. Никоненко, За
вязался разговор о социаль
но - экономическом разви
тии района в 12 -й пятилетке, 
в частности о выполнении 
целевой программы «Жи
лье», строительстве школ и 
дошкольных учреждений, 
первоочередных задачах, ко
торые нужно реншть безот
лагательно в сфере общест
венного питания и ксхмму- 
нальной службы.

Вся эта работа способст
вовала притоку заинтересо
ванных предложений. Не
сколько забегая вперед, от
мечу, что накануне пленума 
в городском Доме культуры 
была развернута выставка 
товаров народного потребле
ния, производимых местной 
промышленностью. А в день 
работы пленума участники 
его имели возможность про
следить динамику развития 
производства товаров для 
народа по экономическим вы

кладкам в диаграммах и 
схемах.

Однако все. о чем говори
лось выше, было лишь пер- 
вы.м этапом подготовки. Вто
рой заключался в коллектив
ной выработке проекта ре
шения пленума. За неделю 
до него снова собрался вы
борный актив. Необычность 
в работе с проектом заклю
чалась в то.м, что членам 
горкома предоставили воз
можность взять его с собой, 
без спешки изучить, сопоста
вить с увиденным во время 
проверок и внести продуман
ные, аргументированные 
предложения и дополнения.

В ходе изучения критиче
ских замечаний и проекта 
постановления было решено, 
что представители выборно
го актива еще раз, по второ
му кругу, пойдут в партий
ные организации, трудовые 
коллективы, повстречаются 
с людьми непосредственно 
на их рабочих местах. Уточ
нят, знают ли рабочие, как 
социальные проблемы того 
или иного коллектива реша
ются, выносятся ли они на 
широкое обсуж!дение, счита
ются ли руководители сине
нием людей, принимая те 
или иные решения.

— Из этого «похода», — 
рассказывает заведующая 
организационным отделом

горкома Т. В. Евдокимова,— 
представители групп верну
лись с массой впечатлений 
и открытий, Каж1дый спешил 
вь;1сказаться, обратить вни
мание на обнаругженные бо
левые точки. Причем рас
сказ, как правило, сопро
вождался сравнение.м с тем, 
какое отношение руководите
лей и партийных бюро к ре
шению социальных проблем 
в их собственных коллекти
вах. Равнодушных не было. 
Увиденное и услышанное 
каждого задело за живое. 
Многие тут же высказали 
намерение взять слово на 
Пленуме.

Пленум длился пять ча
сов, но даже этого времени 
не хватило для всех желаю
щих выступить. Те, кто под
нимался на трибуну, взыска
тельно и самокритично ана
лизировали ход реализации 
предыдущих решений, пред
лагали конкретную програм
му действий, новые подхо
ды в решении социальных 
проблем. Развернулась дис
куссия, острая полемика, не 
было недостатка в критике. 
Вот, например, о чем гово
рила работница завода «Ме
таллист», член бюро горко
ма Л. А. Николаева:

— Стыдно иной раз за не
которых руководителей. 
Ком'мунисты, вожаки кол

лективов на пленумах, сове
щаниях и заседаниях выгля
дят как нерадивые школь
ники. Покаянные речи, обе
щания поправить дела, а 
сошли с трибуны — и начи
сто забыли об обещанном. 
Это касается прежде всего 
тех, кто руководит предпри
ятиями торговли. С 1985 го
да в городе значительно со
кращена продажа спиртно
го. И это можно лишь при
ветствовать. Но что .мы по
лучили взамен? Ведь в ма
газинах не всегда купишь 
товары . первой необходимо
сти, не говоря уже о дефи
ците, в разряд которого по
чему-то попали соки и ком
поты. А мы все «поднимаем 
вопросы», критикуем, угова
риваем руководителей. Пора 
с этим кончать и спраши
вать за недоработки по са
мому строгому счету.

Это же подметил в своем 
выступлении командир эки
пажа авиапредприятия, член 
горкома партии А. С. Чары- 
ев:

— Уж очень силен у не
которых руководителей и 
партийных вожаков иммуни
тет к критике. Перестройка 
требует: кто не может пере
строиться, должен сойти с 
дистанции— третьего не да
но.

Заместитель начальника

-ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ПЕРЕСТРОЙКА В ДЕЛАХ ,И ЛИЦАХ

ЗДЕСЬ КУЕТСЯ
ПРИБЫЛЬв ПАРАБЕЛЬСКИИ > -  

S о д и н  и з  НЕМНОГИХ 
в ЛЕСПРОМХОЗОВ ОБ 
S ЛАСТИ, РАБОТА
В 10ЩИХ РЕНТАБЕЛЬ 
S НО. А ЗА ДВА ДОС 
В ЛЕДНИХ ГОДА (ПРИ 
S БЫЛЬ ЗДЕСЬ ВОЗРО 
В СЛА С 445 ТЫСЯЧ 
Е РУБЛЕЙ |В ГОД ДО 628. 
S ЕДВА ЛИ (НеГ вДВОЕ!

От соседей парабельцы 
секретов не держат. На что 
же они обращают внимание 
в новых условиях хозяйст
вования? На передовые ме
тоды труда. За те же два 
года только бригадный под
ряд помог снизить себестои
мость вывезенного кубомет
ра на 82 копейки. Цифра 
вроде невелика, а при годо
вых объемах в 350 тысяч 
кубометров удалось сэконо
мить под 300 тысяч рублей. 
В леспромхозе все — от 
рабочего до директора — 
не забывают считать, во 
что обходится кубометр. А 
его надо не только загото
вить да вывезти. Важно 
взять и сортимент поцен
нее.

— Отменных результатов 
добиваются в этом отноше
нии разделочники Нарым- 
ского сплавучастка, — ска
зал директор предприятия 
А. И. Терешин. — У них 
есть чему поучиться...

Полуторной выработкой 
на нижнем складе сплав
участка никого не удивишь. 
А по производству деловой 
древесины нарымчане доби
ваются еще большего: по
две нормы делают бригады' 
Н. В. Николаева, А. И. Му
хина, И. А. Ротаря. Первен
ства же не упускает с нача
ла года коллектив ксммуни- 
ста Я. Н. Абакумова. 18

марта, когда мы беседова
ли, день у бригады 
Абакумова был особенным: 
по выпуску деловой древе
сины разделочники перева
лили за 7.000 кубометров. 
Стало известно, что уда
лось перекрыть обязательст
во, принятое к XIX Всесо
юзной партконференции. 
Раскряжевано 37 тысяч ку
бометров леса — это три 
годовых (плана.

...Вот площадка, на кото
рой работают стахановцы. 
Только что они закончили 
раскряжевку очередного во
за, скатали сортименты в 
запасник и присели передо
хнуть на выгруженные хлы
сты. Знакомимся. Яков Ни
колаевич подвижен не по 
годам Минуту назад на
блюдал, как легко, споро 
орудует электропилой вете
ран. Будто сбросил трид
цать лет, отданных лесной 
отрасли!

Расторопность — не глав
ный козырь бригады. Яков 
Николаевич рассказывает о 
том, что безупречно нынче 
действуют лесовозники: ни
каких заминок с подачей 
хлыстов. Коль так — на 
затяжные перекуры рабочие 
минуты не теряются. Эконо
мить их по.могает и тракто
рист на разгрузке — Б. Я. 
Мартынов. Чем ровнее он 
растолкает хлысты по эста
каде, тем легче и безопас
нее работать «пятерке» раз- 
делочников.

— Но в выходе-то цен
ных сортиментов тракторист 
не поможет. Наверное, лес

пошел получше? — спраши
ваю у бригадира.

— Древесина обычная, — 
сокрушенно отмахиулся 
Яков Николаевич. — Бере
за, осина с гнильцой, по
немногу сосна. А вот к де
лу люди стали относиться 
заинтересованнее. Раньше 
как было? Главным счита
лось заготовить лес; а уж 
разделать, дескать, не про
блема. Потому и премии мы 
получали наполовину
меньше, чем рабочие лесосе
ки, причем за «вал». Те
перь отношение к нам из
менилось...

Нижний склад стал цент
ром всеобщего внимшня. 
Руководители ) предприятия 
поняли: чем |Дрбросовестнее 
(поработает раскряжевщик, 
чем больше рн рыкроит из 
хлыста ценных сортиментов, 
тем в̂есомее и новых услови
ях будет выгода леспромхо
за. Ежедневно принялись 
подводить итоги соревнова
ния бригад за повышение 
оптовой цены лесоматериа
лов, изменили структуру 
премии. ДЗа выполнение 
объемных показателей раз- 
делочникам начисляется до 
40 процентов премиальных 
да ло 20 Процентов — за 
повышение качества . лесо
материалов и за сортимент
ную (программу.

Разделочник старается те
перь выдать от хлыста мак
симум добротной продук
ции, деловой кусок к дрова 
не гонит. При Ц-лановой От
пускной стоимости кубомет
ра *3 15 рублей 15 копеек 
бригада Я. Н. Абакумова

обеспечивает 18,5 рубля. 
На каждом, значит, кубо
метре лесЬромхоз имеет 
в данном случае три 
прибыльных рубля. Оптовую 
цену, наметим, повышают 
все нижнескладские бригады 
Парабельского ЛПХ. Лес
промхоз досрочно перевалил 
квартальный рубеж по эы- 
пуску круглых, накопил то
варной продукции на 2,6 
миллиона рублей. Из Цих 
-ОКОЛО 200 тысяч'(— за счет 
качественной «шлифовки» 
сортиментов. Такова {ариф
метика прибыли.

Трактор-разгрузчик трех

метровым «хобото.н» начал 
расталкивать привезенную 
пачку по площадке. Рабочие 
разобрали крючья, которы
ми перекатывают бревна, и 
разошлись по местам. Кив
нув на прощание, взялся за 
электропилу и бригадир. 
Разговаривать некогда.

В. ГЛОТОВ.
НА СНИМКЕ; раскряжев

щик А. Н. Мухин .Ца ниж
нем складе не новичок и 
может пэдстрдховать любого 
в бригаде.

Фото Ю. Лаврентьева.
П арабельский район.

ЛУЧШИН
РАЦИОНАЛИЗАТОР

Н. М. Рытову знают в 
коллективе СКБ электро
машиностроения п/о «Сиб- 
электромотор» как ини
циативного, творческого 
инженера - конструктора. 
И эту репутацию она за
служила активной рацио
нализаторской деятельно 
стью.

ИСПОРЧЕННЫЙ КОИБИКОРИ

Одна из последних ра
бот Нины Михайловны, 
которую она вела совме
стно с А. 3. Рытовьш,— 
.модернизация электро
двигателей серии АДВ. 
Выла разработана конст
рукция двигателя с само
стоятельной вентиляци
ей. Многочисленные ис
пытания в различных ре
жимах работы и в реаль
ных условиях эксплуата
ции, окончательная довод
ка подтвердили простоту 
и надежность «онструк- 
ции. Серия была запуще
на в производство.

!Нар,однохфя й с к  в! е н- 
ный эффект от внедре
ния модернизированного 
двигателя АДВ составля
ет более 700 тысяч руб
лей. На областном слете 
рационализаторов и изо
бретателей Н. М. Рыто- 
вой присвоено звание 
«Лучший рационализатор 
Томской области», а в це
лом новаторы п/о «Сиб- 
электромотор» заняли 
третье место в областном 
соревновании по итогам 
работы в 1987 году.

Н. ЗУЕВА.

В начале марта один за другим стали 
поступать в редакцию газеты «Северная 
звезда» тревожные сигналы от доярок, 
телятниц, зоотехников и ветврачей, от ру
ководителей совхозов и, наконец, позвони
ли из Александровского РАНО. Команди
ровка на фермы окончательно прояснила 
обстановку. Комбикорм, доставленный 
осенью с Кожевниковского комбикормово
го завода, приносит животным больще 
вреда, чем пользы. Вот что рассказывает 
главный зоотехник совхоза «Дружный» 
Ф. И. Бурцев:

— С октября прошлого года мы только 
и говорим о плохом комбикорме. Вся зо
отехническая работа у нас выполнялась 
хорошо. Ежемесячно сейчас имеем по сто 
растелов, а килограммо!вой прибавки мо
лока нет. К тому же рождается очень 
слабый, нежизнеспособный приплод. За три 
дня в конце февраля пало десять телят. К 
сожалению, быстро сдать комбикор.м на 
анализ нам не удалось из-за очереди в ла
бораторию. Только к концу января выяс
нилось. что в нем имеются токсичные 
элементы. i

Л. И. Щепеткина работает в родильном 
отделении, заочно учится в техникуме на 
отделении зоотехнии. Она более подроб
но объяснила свои впечатления.

— Как только открываешь мешок, уда
ряет в нос запах гари и плесени, что уже 
отбивает аппетит у животных. Очевидно, 
изготовили этот комбикорм из проросшего 
зерна и пережарили.

— Сказалось и то,—добавляет фура
жир И. М. Карманов. — что грузили его 
второпях. В последнюю очередь. В меш
ках много мусора, попадаются мыши. Эти
кеток нет.

По результатам проверки районного ко
митета народного контро.чя составлены ак
ты о том, что в некоторых мешках вместо 
комбикорма до ста процентов травяной му
ки. А должно быть около 20 процентов.

Конечно, погода прошлой осенью стояла 
дождливая, и требовать от завода кормов 
высокого качества трудно. Но кор.мить 
скот токсичными веществами нельзя.

Б. СИНЯВСКИИ, 
корр. газеты «Северная звезда», 

А лександровский район.

ОТ РЕДАКЦИИ. Когда 
мы попросили прокомменти
ровать этот сигнал началь
ника производственного от
дела областного управле
ния хлебопродуктов Л. В. 
Оскорбину, она заявила, 
что подобных сообщений в 
управление не поступало. 
Кроме того, наверняка про
бы для анализов в совхозе 
брали неправильно. Это 
нужно делать комиссионно 
и обязательно взять средний 
образец. И действительно, 
как выяснилось позднее, 
первичная проверка комби
кормов в лаборатории по 
качеству кор.мов недостатков 
в смесях не выявила. Они 
вскрылись при анализе в 
ветбаклаборатории. Чтобы 
убить вредные бактерии,

специалисты советуют про
паривать комбикорма.

Выехавший в Алек
сандровский район для про
верки ведущий зоотехник 
облагропрома А. М. Прохо
ров убедился в том, что 
обстановка сложилась серь
езная, и рекомендовал оста
вшиеся комбикорма из Ко
жевникова дойному стаду не 
скармливать. А вместо них 
срочно завезти более ка
чественные.

Почему же тревогу под
няли только к весне? Ведь с 
осени было известно, что 
комбикорма плохие. На этот 
вопрос мы попросили отве
тить директора совхоза 
«Дружный» Э. Э. Хидаева.

— Мы пытались предъ
являть претензии,—сказал

он,—но нам объяснили, 
что договор заключен с 
РАПО. Его работники 
должны были еще при при
емке кормов с баржи соста
вить акты об их качестве. 
Но, поскольку они этого не 
сделали, мы вынуждены 
были действовать обходны
ми путями.

•На качество комбикормов 
из Кожевникова жалуются 
не только александровцы. 
Поэтому пришлось повторно 
обратиться в управление 
хлебопродуктов. На этот раз 
ответил начальник управ
ления А. И. Таловский:

— Эта проблема действи
тельно существует,—сказал 
он, — нас она волнует не 
меньше. Причин несколько. 
Во-первых, из некачествен-

приемное предприятие, кро
ме того, находится в труд
ном положении с кадрами. 
В начале года за крупные 
недостатки в работе мы 
Бьшуждены были уволить 
там главного инженера. 
Неуверенно чувствует себя 
и первый руководитель 
предприятия. Мы не раз 
просили райком партии по
мочь нам укрепить руко
водство здесь. Но интереса 
к этому делу нет. Как буд
то коллектив и не относит
ся к району. Сейчас на хле
боприемном предприятии 
намечается провести частич
ную реконструкцию, уси
лить технологическую дис
циплину. Но без поддержки 
района едва ли удастся до
вести дело до конца. Вот, 
например, на Асиновском 
хлебоприемном предприятии 
обстановка сегодня гораздо 
лучше. Там удалось нала
дить производство и улуч
шить условия труда при ак
тивной помощи местных ру
ководителей. Ведь от нашей 
работы в конечном счете 
зависит многое в животно- 
вЬдстве. И это в Асине по
няли. а в Кожевникове, к 
сожалению, нет.

комбината ко.ммунальных 
предприятий, член ревкомис- 
син Н. Н. Лопухова, в ходе 
подготовки пленума побы
вавшая в партийной органи
зации районного производст
венного управления бытово
го обслуживания, говорила:

— Условия труда там не 
из легких. Женщины поте
ряли веру в то, что можно 
репшть положительно вопро
сы производственного быта. 
Коллектив не чувствует вли
яния партийной организации. 
Рабочие робко высказьгоа- 
ют надежды на то, что но
вый руководитель А. В. Ти- 
дющенко сможет изменить 
обстановку к лучшему. Кол
лективу и, в первую оче
редь, парторганизации нуж
на помощь. Предлагаю: ин
структорам горкома партии 
сосредоточить максимум вни
мания на таких вот слабых 
участках.

— За последние полтора 
года. — сказал в докладе 
первый секретарь горкома 
Г. С. Жуков, — второй раз 
выносим на обсуждение пле
нума социальные проблемы. 
Это подтверждает, с одной 
стороны, повышенное внима
ние к ним городской партий
ной организации, а с другой 
— большую остроту проб
лем. Положительные сдвиги

есть. но. думается, наша 
слабость заключалась в том, 
что не хватало глубины в 
выработке решений и долж
ной организации контроля 
за их выполнением.

Красной нитью через весь 
доклад прошла мысль о не
обходимости поиска и освое
ния новых форм и методов 
партийной работы... Пере
смотрено распределение 
обязанностей в аппарате 
уточнен ряд позиций. Ин
структор теперь не собирает 
статистические данные по 
району, а изучает и обобща
ет опыт, который затем смо
жет етать дострянием всей 
партийной организации. Мно
го разговоров велось вокруг 
повышения роли членов гор
кома. Есть и движение от 
слов к делу, это как раз и 
показала подготовка к пле
нуму.

В связи с этим стоит при
вести один из пунктов при
нятого на пленуме постанов- 
лен|ия): «(Совершенствова^'ь
систему контроля за вь;пол- 
нением собственных реше
ний. Подключить к этому 
весь выборный актив, соз
дать из его членов рабочие 
группы, закрепить за ними 
конкретные поручения по 
организации контроля. Вве
сти в практику заслушива

ния отчетов хозяйственных 
руководителей, выборного 
актива, парткомов, партбюро 
на пленумах и бюро горко
ма КПСС о вьшолнении ими 
всего комплекса вопросов, 
касающихся жизни и быта 
людей, условий их труда и 
отдыха. Добить ся, чтобы ка
ждый работник занимался 
конкретным делом и нес 
персональную ответствен- 
ность за его вьшоляение. "I
Членам и кандидатам в чде- ч
ны горкома партии принять 
участие в анализе хода вы
полнения планов социально
го развития своих предпри
ятий. До июня провести ан
кетирование, широкое обсу
ждение его данных с целью 
выявления возможностей 
трудового коллектива эф
фективно использовать про
изводственный потенциал, 
отходы производства для 
расширения оказания услуг, 
выпуска товаров народного 
потребления. По результа
там внести предложения в 
планы социального развития 
предприятия».

...Когда этот материал го
товился к печати, в горкоме 
партии состоялось совеща
ние с руководителями рабо
чих групп выборного акти
ва по организации контроля 
за выполнением постановле- г- 
НИН пленума. Значит, как я 
договорились, горком будет 
неотступно добиваться наме
ченного, Именно горком, а 
не только его аппарат. Ведь 
пленум еще раз подтвердил: 
успех — в коллективной ра
боте. И убедил в том, что 
активность актива — вещь 
реальная, если люди вклю
чены в конкретное дело.

Н. ГОЦУЦУРА, i
наш соб. корр. ^

Рубежи Кедрового
Двадцать Шестого щарта состоялась первая сессия 

ьмдровского городского Совета народных депутатов, Рас
смотревшая организационные вопросы. Председателем 
и^лнительното «омитета, избран Геннадий Николаевич 
ииницкий, работавший ранее ;заместителем заведующего 
промышленно-транспортным отделом обкома КПСС. На 
сесош утверждены (заведующие отделами горисполкома 
и образованы постоянные комиссии.

С докладом «Об очередных задачах по ускоренному 
развитию третьего нефтедобывающего района области» 
(шступил депутат |'ородского Совета, первый секретарь 
Кедровского (горкома КПСС Ф. И. Вадиков.

ного сырья невозможно из
готовить хорошую продук
цию. А нам, например, в 
прошлом году из 23 тысяч 
тонн травяной муки лишь 
тысячу привезли первого 
класса и три тысячи—второ
го. Остальное — третий 
сорт. Надо серьезно ставить 
вопрос и о качестве сдава
емого зерна. Но это тема 
отдельного разговора.

Комбикормовый завод и 
все Кожевниковское хлебо-

Наш корреспондент
Ю. Молодцов встретился с 
председателем исполкома Кед
ровского городского Совета 
народных депутатов Г. Н. 
Синицким и попросил его 
ответить на ряд вопросов.

— Прежде всего, Генна
дий Николаевич, поздравля
ем вас с избранием Ца этот 
ответственный пост. Но ин
тервью хотелось бы начать 
не с вопроса, а с впечатле
ний от первой сессии. . На 
мой взгляд, жители Пудин- 
ского нефтедобывающего 
района .давно Не получали 
такого {МОЩНОГО оптимисти
ческого заряда. Просто Не
льзя было без волнения 
слушать слова старожила 
этих -мест директора Пудин- 
ской средней Школы Елены 
Карповны 'Вороновой, от
крывшей сессию. О том, что 
пудинская земля' возвраща
ется .благодаря приходу 
нефтяников к большой жиз
ни...

— И это действительно 
так. Соседство быстро'расту- 
щего Кедрового облагоражи
вающе действует на близ
лежащие села. Пройдите, 
например, по Пудину и вы 
jTSHflHTe свежие срубы, но
вые' добротные постройки, 
1затейливую дере1влнную 
резьбу, которая украсила 
стены некоторых из них. Ос- 
танино, Калининок, Рогале- 
во и Львовна тоже не ис
ключение — изменения как 
во внешнем облике этих 
сел, так и в настроении лю
дей налицо. А ведь это 
только начало.

— На решении каких пер
воочередных задач сосредо
точит •свое внимание (испол
нительный комитет Кедров
ского городского Совета?

— Среди производствен
ных — это все.мерное нара
щивание объемов добычи 
углеводородного сырья. 
Темпы намечены поистине 
ускоренческие. Если в этом 
году в обязательствах неф
тяников записано получить 
500 тысяч тонн нефти, то в 
конце пятилетки надо будет 
добыть уже 1,3 миллиона 
тспн. Мы отдаем себе от

чет в том, что чем дальше, 
тем напряженнее придется 
бороться за каждую тонну 
прироста добычи углеводо
родного сырья. Прямо с 
этой задачей увязано .увели
чение темпов строительства 
Кедрового и материально- 
технической базы предприя
тий.

— Геннадий Николаевич, 
давайте из всего этого ком
плекса 'выделим то, (что |не- 
'досредствкэннэ адресовано 
человеку, работает на (повы
шение 'качества (его жизни, 
а В (конечном итоге, стало 
быть, н На (фоизводство. ' 

—  Начнем с главного. 
Очередь на получение жи
лья сейчас в Кедровом все 
еще очень велика. Поэтому 
ускорение темпов его строи
тельства — для нас задача 
задач. В текущем году в 
Кедровом планируется сдать 
в пределах 17 тысяч квад
ратных метров квартир, бу
дут введены три общежития 
на 300 мест. В перспективе 
значительная часть приро
ста жилого фонда станет 
осущсгвляться за счет хо
зяйственного способа и инди
видуального строительства'. 
Горисполком изучит потреб- 
иости в строительстве ко
оперативного жилья, изы
щет возможности для выде
ления т е р р и т о р и и  под 
и н д и в и д у а л ь н о е  стро
ительство с приусадеб
ными участками и полным 
набором коммунальных ус
луг.

Много (Вопросов, возника
ющих сегодня перед жите
лями Кедрового, решится с 
вводом культурно-бытового 
комплекса, городской пекар
ни, с пуском в эксплуата
цию в начале апреля перво
го пускового комплекса 
Кедрсшского аэропорта, ко
торый станет принимать 
большие самолеты. В насто
ящее время в городе пол
ным ходом ведется монтаж 
второго детского сада на 
140 мест, магазина про
мышленных и продовольст
венных тсваров. Активно 
строится школа на 1.568
мест, в которой предусмат

ривается использовать сто
ловую, спортивный зал и 
кинотеатр не только для 
школьников, но и нефтяни
ков!

Соэданнсе в Кедровом 
'коммунальное хозяйство 
возьмет на себя заботы о 
благоустройстве города, бес
перебойном обеспечении его 
водой, теплом. Особое вни
мание исполнительный коми
тет будет уделять охране 
окружающей среды.

— .Каким Образом будет 
решаться наболевший рои- 
рос обеспечения тружени
ков третьего нефтедобыва- 
ющегэ района продуктами 
питания?

— Все самое необходимое 
будет производиться и пе- 
рабатьгааться на месте. На 
базе существующего совхоза 
«Пудинский», с учетом, ес
тественно, его развития, 
предполагается резко нара
стить производство сельско
хозяйственной продукции.
Уже в этом году труженики 
хозяйства рассчитьгоают 
поднять продуктивность дой
ного стада до 2.700 кило- ^ ' 
граммов молока от коровы. " 
Перед трудовыми коллекти
вами нефтедобь:|Вающего 
района поставлена задача 
помочь работникам села за
готовить нынче по 25—27 
центнеров кормовых единиц
на условную голову скота.
Будет оказана помощь в 
строительстве жилья, объек
тов соцкультбыта, силосных 
траншей и сенохранилищ. 
Вместе с другими мероприя
тиями это будет способство
вать укреплению эксномики 
хозяйства, дальнейшему ро
сту продуктивности живот
новодства.

Предусматрквается пост
роить окотоубойный пункт и 
реконструировать молокоза
вод. Расширим площади под 
посадки картофеля и ово
щей. В ближайшей перспек
тиве подсобным хозяйством 
обзаведется НГДУ «Луги- 
нецкнефть», которое в даль
нейшем разовьется в само
стоятельный совхоз. Предпо
лагается также создать свое 
тепличное хозяйство, свино
ферму на 300 голов. Вое 
это вместе взятое и будет 
способствовать более полно
му удовлетворению погреб- ^  
ностей тружеников третьего V 
нефтедобывающего района в %■ 
продуктах питания. Много 
проблем с обеспечением 
нефтяников, буровиков, 
строителей решит ввод в 
зишлуатацию дороги, кото
рая соединит Кедровый с 
областным центром.

Заседание комиссии по переписи
в  прошлую пятницу под 

председательством первого 
заместителя председателя 
облисполкома А. П. Габру- 
сенко состоялось заседание 
комиссии содействия Всесо
юзной переписи населения 
ЮЭЭ года!.

Комиссия заслушала со
общение заместителя пред
седателя областного управ
ления статистики И. М. Яши
на о завершившемся со
ставлении списков домов и 
сельских населенных пунк
тов. Было отмечено, что в 
ходе переписи домов были 
уточнены границы поселков 
й районов, уточнена нумера
ция домов, обновлены таб
лички с названиями улиц. 
Тем не менее все еще оста
ется беспорядок в этом важ
ном деле. Выявлены таюке 
существенные нарушения 
паспортного режима. Управ
ления внутренних дел и ком- 
.мсунального хозяйства обл

исполкома обязаны в ■ крат
чайший срок навести здесь 
порядок. Наиболее успеш
но перепись домов прошла в 
Тс.мске, .Колпаше веком,
Александровском, Тегуль- 
детском, Верхнекетском рай
онах. Существенные недо
статки в ее проведении бы
ли допущены в Кожевни- 
ковско.м, Шегарском, Карга- 
сокском, Парабельском и 
Томском районах.

Отмечено было также, что 
руководители ряда хозяйст
венных организаций до сих 
пор не придали серьезного 
значения подготовке к 'Все- 
(союэной переписи населе
ния, а кое-где и легкомыс
ленно отнеслись к этой ра
боте.

Комиссия потребовала от 
всех заинтересованных уч
реждений и ведомств свое
временно приступить к 
дальнейшей работе по под
готовке к переписи. В част

ности, необходимо без про
медления определить, кто 
конкретно будет занимать
ся переписью, где будут 
размещаться переписные от
делы и инструкторские уча
стки, разработать конкрет
ную модель таких участков, 
определить число и контин
гент переписчиков, которые 
будут привлечены к прове
дению переписи. Необходимо 
также разработать конкрет
ный план публикаций и 
бесед о предстоящей перепи
си в органах информации и 
пропаганды, участие в этой 
работе органов культуры, 
общества «Знание» и других 
организаций. Следует также 
позаботиться о наглядной 
агитации на темы Всесоюз
ной переписи населения.

Всесоюзная перепись на
селения с 12 по 19 января 
— важное государственное 
дело. И готовиться к ней на
до по-государственному.
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ПЕРЕСТРОЙКА ОБРАЗОВАНИЯ: К ПЛЕНУМУ ОБКОМА КПСС

ИТОГ ДИСКУССИИ ПРЕДЛОЖЕНИЙ
Объявления Дома уче

ных всегда привленанп' вни
мание. Потому что, если это 
дискуссия или беседа, 
как правило, предлагаются 
интересные темы. А следо
вательно, будут встречи с 
интересными людьми.

На этот раз Дом ученых 
приглашал преподавателей 
вузов, школ, ПТУ, технику
мов обсудить прсЙ5лемы не
прерывного образования. 
Benvurne — профессор ТГУ 
Ф. П. Тарасенко, профессор 
ТГПИ Л. Ф. Пичурин, кан
дидат педагогических наук 
директор школы № 9 П. И. 
Горлов—предложили собрав

шимся метод «мозгового 
штурма»: каждый высказы
вает свою идею, при этом 
она не обсуждается и не 
критикуется. И надо отдать 
должное участникам дис
куссии: заминки между вы
ступлениями не было. Те.ма 
никого не оставила равно
душным.

Сначала свое слово вы
сказали работники высшей 
школы. Давно наболевший 
вопрос качества обучения, 
знание потребностей области 
в выпуокниках вузов, разви
тие материальной базы — 
это то, над чем думают на
ши преподаватели и ученые.

Порой мы забываем, что 
Томск—город студенческий, 
а было бы неплохо, если бы 
центр молодежных исследо- 
ваний координировал изуче
ние молодежных проблем, 
делал выводы и оценки. Та
ково было пожелание одно
го из участников «мозгово
го штурма» доцента ТГУ 
С. В. Вольфсона.

Неожиданно более-менее 
спокойный ход выступлений 
прервался. Женщина, что 
долго тянула руку, наконец 
вышла вперед и, задав во
прос «Почему мы уходим от 
проблем школы?», высказа
ла все свои проблемы, не

НАРОДНАЯ СТРОЙКА

раз обдуманные. Это была 
Екатерина Леонтьевна
Дмитриенко, учитель вечер
ней школы № 5 . Ее эмо- 
циональное выступление по
влияло на дальнейший ход 
дискуссии. Один за другим 
стали подниматься учителя 
томских школ Л. Г. Трофи
мова, И. П. Бахман, другие 
их коллеги. Их волновали 
загруженность учителя, не
хватка жилья. Представите
ли школ повернули «штурм» 
на конкретные вопросы: по
чему в магазине наглядных 
пособий нет ничего нагляд
ного, почему учителю при- 
ходатся на свои средства за

купать различные канцеляр
ские товары, зачем нужны 
многочисленные проверки в 
Школах. Чувствовалось, что 
учителей давно волнует бу
дущее и школ, и тех, кто в 
них обучается. Такой при
мер. У одной из выступав
ших получился небольшой 
рассказ, видимо, отража
ющий настроение томских 
учителей. Смотря по теле
визору кадры об уроке од
ного из педагогов-новаторов, 
учительница удивилась, как 
просто и раскованно общает
ся он со школьниками. Рас
сказывал об исторических 
событиях и вдруг тихонько

запел. Ребята так же негром
ко подхватили. Учительни
ца вздохнула: «Наши не за
поют».

Те, кто не успел выска
заться, передали свои пред
ложения письменно. Всего 
методом «мозгового штур
ма» было выработано около 
60 идей, самых различных— 
от введения частичной 
платы за обучение, на
пример за повторную сдачу 
зачетов, до идеи сформиро
вать в 0(бласти комитет по 
народному образованию. 
Лейтмотивом звучало: нуж
на концепция непрерывного 
образования, которая соеди
нила бы все звенья цепи: 
семья т-школа — ОПТУ — 
техникум — вуз. Кстати, не 
прозвучало ни одного слова 
о проблемах профтехучи
лищ. Наверное, объявление 
Дома ученых не привлекло 
внимание преподавателей 
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И Б У Д Е Т  ДОМ,  
И ЛЮДИ В НЕМ. . .

Этого дома пока нет, и 
почтальоны не знают сюда 
дорогу. Но дом строится, и 
он будет. В коллективе 
электролам1пового завода да
же знают, когда именно — 
в четвертом квартале этого 
Г0|да. Так записано и в со
циалистических обязатель
ствах электроламповцев,

Недавно здесь произошло 
заметное событие: под ос
нование фундамента забита 
последняя свая, . Всего их 
потребовалось 365. Началь
ник участка Федор Дмитри
евич Корнеев вводит в курс 
дела:

— На старте мы потеряли 
слишком много времени, не 

. была готова строительная 
площадка — возникли не
урядицы со сносом. ; Наша: 
же комплексная строитель
ная бригада была занята в 
это время второстепенными 
работами: переносили за ^ р  
в детском саду, ломали ста
рое овощехранилище, В 
этот сложный период мы 
теряли не только время, но 
и людей: не все выдержали 
трудности...

На стрюительстве дома в 
полную силу дело закипело

в марте, и сейчас, чтобы 
наверстать упущенные дни, 
организуется работа в две 
смены.

Все предпосылки для это
го есть, строители знают: в 
ближайшее время от про
стоев они застрахованы. На 
вспомогательной площадке 
уже запасен кирпич для 
первого этажа, есть плиты 
перекрытий. Похоже, учтен 
горький опыт простоев на 
предыдущей стройке. И ес
ли это тан, то за строителя
ми дело не станет.

А время торопит.
— Сдать девятиэтажку в 

срок, — акцентирует внима
ние Ф. Д. Корнеев, — не 
только слово строителей, но 
и обязательство всего кол
лектива завода. Рассчиты
ваем на помощь жильцов: 
она традиционна там, где 
строят хозспособам.

к Д  СНИМКА^: умело го
товят̂  опалубку . -опытный 
строитель В. В. Мешечак и 
молодой каменщик ,Юрий 
Гаврилкин; . растет павэд- 
ской микрорайон; любой ин
струмент «играет» в руках 
Геннадия Дымова; самый 
'авторитетный человек кол
лектива — бригадир |Анато- 
лий Ефимов (нижний сни
мок),

В. КРАВЦОВ.
Фото автора.

СПРАШ1ЛВАМТЕ-
О Т В Е Ч А Е М

Отвечает юрисконсу. 
)лиополкома Г. В. Ку

льт
узь-облиополкома 

мин.
— Кто в сельской 

местности и за чей счет 
должен ремонтировать 
повреждение электросети, 
находящейся на улице?

Администрация Моря- 
ковской РЭв флота счи-

шстра 
РЭВ

тает, )по это должны де
лать жители домов.

А. МОИСЕЕВ.
Томский район.

— В поселке Моряков- 
ка энергоснабжающей ор
ганизацией является ре- 
монтно- эксплуатационная 
база флота. Она должна 
производить ремонт пов
реждений электролиний 
независимо от того, кому 
принадлежит дом. За ре
монт наружных электро
сетей плата с потребите
ля не взимается.

Проводка внутри част
ного дома ремонтируется 
за плату,

* * *

— Имеет ли kipaso ад
министрация заставлять 
увольняющегося по соб
ственному желанию ра
ботника собирать во̂ пи- 
си на обходном листке?

Имеет ли право при 
увольнении удерживать из 
зарплаты стоимость спец
одежды?

В. ВТОРУШИН.
Томский район.

— Выдача обходных 
листков при увольнении 
с работы законом не пре
дусмотрена, и увольня
ющийся по этому основа
нию имеет право не при
нимать этот документ.

Спецодежда при уволь
нении подлежит сдаче 
предприятию.

При отказе работника 
в связи с увольнением 
вернуть спецодежду он 
несет материальную от
ветственность.

О подвиге 
сибиряков

«Воевал сибиряк на Ка
рельском фронте» — 
под таким названи
ем в Иркутске издан ис
торический очерк, посвя 
щенный боевому пути 
114-й Свирской Красно 
знаменной стрелковой ди
визии. Ее вполне можно 
бы назвать Иркутской 
так как дивизия в основ
ном была сформирована 
из иркутян. Но в 
составе дивизии сража
лись воины и из других 
областей и краев Сибири, 
в том числе и из Том
ской. Полгаится, команди
ром санроты был капитан 
медицинской службы Ми
хаил Георгиевич Верши
нин из Томска. Сохра
нился у меня домашний 
адрес томички, медсест
ры Веры Берзиной, про
живавшей по улице Эуш- 
тинской, 14, кв. 2.

Боевое крещение диви
зия приняла в Карелии в 
октябре 1941 года. Враг 
был остановлен на бере
гах реки Свирь, А за
кончила свой боевой путь 
в Заполярье, где осво
бождала оккупированную 
территорию Мурманской 
области и Северную Нор
вегию.

Авторами книги явля
ются ветеран 114-й Свир
ской стрелковой дивизии 
Савелий Романович Джи- 
гола и Илья Иннокентье
вич Кузнецов — доктор 
исторических наук, про
фессор Иркутского гос- 
университета.

Книгу можно вьшисать 
по адресу: 664000,
Иркутск, Центр, ул. Ма
рата, 62/2, магазин «Кни
га — почтой». Выходные 
данные: Джигола С. Р„
Кузнецов И. И. Воевал 
сибиря1к на Карельском 
фронте. Иркутск, 1987.

С. ПАХАЕВ, 
ветеран Я 14-й Свир
ской дивизии, канди
дат исторических наук.

Зачем профессору ехать в район
Что думает об этом член-корреспондент АМН СССР, 

профессор Томского медицинского института Викентий Ви
кентьевич Пекарский, который в рамках «дней науки» в 
Асиновсиом районе работал вместе с бригадой ученых-ме- 
диков г. Томска.

— Викентий Викентье
вич, какие цели, задачи 
стояли перед вашей груп
пой во время поездки в 
Асино?

— Цель нашего приезда— 
многоплановая, но главное 
— оказание практической 
помощи районным врачам. 
Нам нужно было выявить 
па1циент0в с различной па
тологией, уточнить диагноз 
и помочь правильно вьща- 
ботать тактику лечения. 
При необходимости мы на
правляем больных к нам на 
исследование.

В прошлом году в инсти
туте кардиологии был от
крыт отдел сердечноюосу- 
дистой хирургии, которым я 
ру;овожу. Он оснащен,, 
можно сказать, по последне
му слову техники. Там име
ются ангиографические ус- 
танонки, гашмакалтеры. 1Цо- 
жно исследовать радиоизо
топным методом заболева
ния сердца. Есть эхолокато
ры. Институт кардиологии 
выбрал не только стратегию 
науки, но и стратегию „мак
симальной помощи людам.

В Аоине в течение двух 
дней я принимал больных. 
Много приходило пациешов, 
которым мы прежде вжив
ляли в институте элеклро- 

. кардиостимуляторы, Я очень 
доволен, что все больные — 
с высокой степенью реаби
литации.

— А как вообще строят
ся отношения научной ме
дицины с практическим 
здравоохранением?

— Надо сказать, что по 
традиции томские ученые- 
медики. всегда оказьгоали 
консультатишую и лечеб- 
Н5'ю помощь населению об

ласти. Пример для нас — 
академик А. Г. Савиных, 
который ездил в Нарым.

Сейчас каждый институт 
имеет свою программу р а ^ -  
ты с органами практичеоко- 
го здравоохранения. С 1980 
года, когда стали в Томске 
открывать академические 
'Институты, к этой работе 
подключились и ученые 
этих институтов.

Нам бы хотелось, чтобы 
работа с практическим 
здравоохранением строилась 
по принципу социального 
заказа. Мы будем консуль
тировать больных по опре
деленной тематике. Если 
потребуется операция и ле
чебная помощь, будем 
оказывать и их, потому что 
1какие-то операции можно 
делать на месте, а на бо
лее сложные — ошрав- 
лять в Томск.

— Кто входил в состав 
вашей мобильной группы 
на этот раз, учитывались 
ли здесь мнения и просьбы 
наших асиновских врачей?

— Нас четверо. Я—кардио
хирург широкого профиля. 
Кроме меня, доцент В. М. 
Шипулин. Это сосудистый 
хирург. Невропатолог — до
цент Н. П. Мотовилов. Вме
сте работаем потому, что 
разрабатываем совершенно 
новый раздел хирургии — 
это хирургия брахиоцефаль
ных артерий, которые пита
ют головной мозг. Многие 
головные боли, а потом и 
различные инсульты, пара
личи, парезы вызваны тем, 
что эти сосуды непроходи
мы. Вот и нужно в каждом 
случае посмотреть у чело
века: проходимы сосуды
или нет. Поэтому невропа

толог и сосудистый хирург 
работают вместе.

С нами — врач-кардиолог, 
терапевт Е. К. Князева. 
Она приехала по просьбе 
главного врача районной 
больницы.

— Два дня вы бок о бок 
работали с врачами г. Дсн- 
на. Что можно сказать об их 
квалификации, )опыте рабо
ты, о дальнейшей перспекти
ве ваших взаимоотношений?

— Мы договорились в го
родском комитете партии 
и в центральной районной 
больнице продолжать нача
тую работу. К вам будут 
приезжать специалисты раз
ного профиля: по нарушени
ям ритма сердца, детские 
кардиологи. Цель одна — 
помочь вашим врачам мак
симально выявить пациен
тов, нуждающихся в том 
или ином лечении, поста
вить им диагноз, правильно 
реабилитировать больного. 
Мы видим, что многие па 
циенты из Асина, которые 
были оперированы в Томске, 
уже просто обязаны выпол
нять определенную физичес
кую работу. Не обязательно 
им выполнять большую фи
зическую работу, но рабо
тать нужно, это в целях со
хранения здоровья.

Надо сказать, что в Асине 
работают опытные врачи, 
они довольно хорошо ставят 
диагноз. Конечно, если еще 
более оснастить аппаратурой 
вашу больницу, то будет 
лучше.

Приемы больных вели 
вместе с вашими врачами. 
Работали при полном взаи
мопонимании и в контакте.

— Викентий Цикентьевич, 
расскажите, пожалуйста, в 
популярной форме, над ка

кими проблемами работают 
томские кардиологи?

—Это, прежде всего, воп
росы диагностики заболева
ний с помощью современной 
аппаратуры. Второе — про
блемы' лечения острых на
рушений ритма сердца или 
тромбов коронарных арте
рий. (Работами руководит 
доктор В. А. Марков). По
казано, что больному нужно 
своевременно вводить фиб
ринолитические препараты, 
чтобы растворить тромб, 
чтобы он не вызвал не
обратимого поражения серд
ца. И, третье, как я уже 
говорил, разрабатываем но
вый раздел хирургии — хи
рургию брахиоцефальных ар
терий.

Работает отделение элект
рокардиостимуляции и
электрофиэиологических ис
следований сердца. Это от
деление является первым 
специализированным по Си
бири и Дальнему Востоку.

Для исследования сердца 
мы применяем самые совре
менные методы: непрерьш-
нсе суточное мониторирование 
ритма, проведение/' электро- 
физиологических Фнутрисер- 
дечных методов исследова
ния, а на этом фоне идет 
подбор антиаритмических 
препаратов. (Работами в 
этом направлении руково
дит доктор Э. О. Гимрих). 
Мы изучаем проблему на 
основе инструментальных 
методов исследования.

Интересна история приме
нения электрической стиму
ляции сердца. У больных 
с нарушениями ритма серд
ца, например, при полной 
поперечной блокаде. при 
синдроме слабости синусо
вого узла возникает потеря 
сознания, вызванная кратко
временной остановкой серд
ца. Это можно лечить и 
предупредить только одним 
— вживить стимулятор, ко
торый корригирует ритм 
сердца. Люди становятся 
работоспособными. В этом 
большая социальная значи

мость метода. В настоящее 
время отечественная про
мышленность выпускает хо
рошие стимуляторы.

— <Ваш визт сюда про
ходит по линии 'общества 
«Знание». 'Как ''вы вообще 
оцаниваете {просветитель
скую работу ученых-меди- 
ков? ,

— До недавнего времени, 
когда ученые выезжали по 
командировкам общества 
«Знание», я всегда возму
щался тем фактом, что мне 
лично вообще не показыва
ли больных, либо очень ма
ло показьюали. в  разных 
местах—в клубе, на ферме— 
читал лекции. Считаю, что 
таки|.м образом неправильно 
использовалась квалифика
ция профессоров, совершен
но неправильно. Для такой 
лекционной работы доста
точно других умных людей 
— врачей, кандидатов наук. 
А знание, опыт врача-про- 
фессора нужно максималь
но использовать для оказа
ния помощи больным. По
этому с самого начала мы с 
А. С. Лукьяновым — глав
ным врачом цс'Нтральной 
районной больницы г. Аси
на—договорились, что при
едем такой бригадой и сра
зу пойдем смотреть пациен
тов.

Мы согласны читать лек
ции врачам для повышения 
их уровня специализации. 
Это, я думаю, будет полез
ный обмен опытом. А сани
тарное просветительство под 
силу вашим врачам без 
чьей-либо помощи. Мы в 
П'рияцИ'пе можем читать лек
ции по направлениям обще
ства «Знание», но это не 
главное. Нет смысла приез
жать профессору только с 
лекцией, главное — чтобы 
была практниеская польза 
от нашего пребывания.

Интервью вели
А. УЛАНОВА,
Г. СЕМЕНОВА, 

журналисты Асиновской 
районной газеты >«Прн- 

чулымская правда».
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Высокая активность 
тр уд я щ и хся

СОФИЯ. Событием номер один минувшего года 
болгарские рабочие назвали встречу между Гене
ральным секретарем ЦК КПСС Михаилом Горбаче
вым и президентом ОША Рональдом Рейганом в 
Вашингтоне. Об этом свидетельствуют результаты 
опроса, проведенного 'рядом социологических служб 
профсоюзных, академических и журналистских ор
ганизаций страны.

Анкеты были роздайы даум тысячам представи
телей рабочего класса и \  таких отраслей, как про- 
мьшленность, строительство и транспорт. По мне
нию организаторов опроса, он в полной мере отра
жает точ'ку зрения трудящихся в этих отраслях. 
Газета «Труд», где были опубликованы его итоги, 
подчеркивают высокую активность анкетированных 
— только 0,2 процента заявили, что не интересу
ются проблемами международной жизни. На вопрос 
«■В каком направлении идет мир?» 63,6 процента 
опрошенных полагают, что положение развивается 
к лучшему, к утверждению духа разрядки, в то вре
мя как 10,6 процента выразили противоположное 
мнение. 2,6 процента утверждали, что наша плане
та движется « ядерной катастрофе. Реальным про
цесс разоружения считают более половины опро
шенных, но каждый третий полагает, что пока еще ре
альным его ститать нельзя. 8 процентов заявили, 
что они не в состоянии дать оценку положению в 
этой области.

СОТРУДНИЧАЮГ ИЗДАТЕЛИ
БУХАРЕЗСТ. Прекрасный подарок получили юные 

румкяские читатели — в СРР вышел в свет сбор
ник рассказов Л. П. Толстого для детей. Книга на
печатана издательством имени И. Крянгэ, специа
лизирующимся на выпуске детской литературы.

За 15 лет существования коллектив издательства 
выпустил тысячи произведений классиков мировой 
и румьшокой литературы, в том числе У. Шекспи
ра, М. Сервантеса, А. С. Пушкина, И. Крянгэ, а 
также современных румьщских писателей А. Блан- 
диана, М. Сореску, К. Кирицз. Здесь издаются 
различные серии книг, которые прививают детям и 
подросткам Вкус к литературе, расши'ряют их круго
зор в области науки и техники.

Издательство имени И. Крянгэ плодотворно со
трудничает с коллегами из Советского Союза в сов
местном выпуске книг. За последнее время взаим
ными усилиями был издан 'Сборник русских сказок 
«Перо Финиста — Ясного Сокола», занимательная 
повесть для детей румынского писателя М. Садо- 
вяну «Приключения шахмат» и другие книги. Тес
ные отношения поддерживают советские издатель
ства «Радуга». «Планета» и «Веселка» (УССР) "с 
румьШ'Скими «Албатрс'С» и «Универе».

Румынских и советских издателей связывает тра
диционное сотрудничество, отметил генеральный 
директор издательского центра совета по культуре 
и социалистическому воспитанию СРР Г. Транда- 
фир. Ежегодно в СРР выходит в среднем более 
тридцати произведений русских 'классиков и совре
менных писателей СССР. Всего в Румынии пере
ведено и издано 11,5 тыс. названий книг русских и 
советских авторов. Советский Союз является круп
нейшим партнером СРР в книжной торговле.

БОРЬБА С КУРЕНИЕМ 
К ЗАПАДНОЙ ЕВРОПЕ

СТОКГОЛЬМ. Всемирная организация здраво
охранения '(ВОЗ) намерена провести 7 апреля, в 
день 40-й годовщины своего основания, «день отка
за от курения» во всех 166 странах-членах. Об этом 
заявил здесь представитель управления социальных 
дел Швеции Б. Юнгстедт, который входит в швед
скую рабочую группу по подготовке празднования 
юбилея ВОЗ.

Курение наносит огромный вред человеческому 
органиаму, который многие люди недооценивают, 
подчеркнул он в интервью Шведскому телеграфно
му бюро после встречи с представителями общест
венности, на которой обсуждались вопросы прове- 
'Дения «бестабачного дня» в Швеции. Особенно важ., 
но, отметил Юнгстедт, чтобы в проведении этого 
•мероприятия приняли активное участие женские ор- 
танизации. Курение среди женщин приобретает все 
большие масштабы, и в отличие от мужчин у них 
не наблюдается тенденции к отказу от этой вред
ной привычки.

МАДРИД. Более 60 тысяч случаев острого ин
фаркта миокарда регистрируется ежегодно испан
скими медиками. Для 40 процентов больных ин
фаркт заканчивается летальным исходом еще до 
того, как их доставят в больницу, а 73 процента 
пациентов даже после лечения не могут вернуться 
к активной трудовой деятельности.

По данны'м ВОЗ, в Ишании регистрируетря в 20 
раз больше инфарктов миокарда, в 2 раза больше 
случаев других сердечно-сосудистых заболеваний 
и рака легких, чем в остальных странах Западной 
Е1в1ропы. Главной причиной этой неутешительной 
статистики является, как 'считают медики, распрост
раненная в Испании привычка к курению.

ЛИССАБОН. Трудные времена наступают для 
португальских курильщиков. Правительство решило 
значительно ужесточить закон, регулирующий ку
ренке в общественных местах. Намечено строго за
претить курение в такси, разделить залы рестора
нов и другие общественные помещения на две ча
сти — для Курящих и некурящих посетителей,

В последние годы проблема курения значитель
но сбострилась, особенно среди молодежи и жен
щин. В Португалии от заболеваний, вызванных та
бачным дымом, ежегодно умирает в три раза боль
ше людей, чем в результате автомобильных ката
строф.

ГОТОБЯТСЯ К ПОЛЕТАМ
ПЕКИН. Китай продолжает подготовку к осуще

ствлению программы пилотируемых космических 
полетов. Газета «Бэйцзин жибао» поместила мате
риал о работе Китайского центра космической ме
дицины. Специалистами центра разработаны специг 
альные барокамеры, различные наземные 'модули 
для проведения биологических и медицинских ис
следований. Эксперименты ведутся в области ради
ационной защиты, предотвращения отрицательного 
воздействия невесомости на организм человека. По 
оценке «Бзйцзин жибао», к настоящему времени 
сложилась «целостная система космической меди
цины с китайской спецификой».

В связи с двадцатой годовщиной создания центра 
космической медицины, говорится в заметке газе
ты, известные китайские деятели маршал Не Жун- 
чжень, член Госсовета КНР Фан И, министр оборо
ны КНР Чжан Айпин направили поздравительные 
телеграммы, в которых отме'гили «хорошие перспек
тивы» китайской космонавтики.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru
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Е СЛИ оглянуться да 
присмотреться к тому, 
что окружает нас по

стоянно (дома, мебель, га
зеты, одежда, да что угод
но!), окажется, живем мы 
в геометрически выверенном 
ритмически однообразном 
унылом пространстве. Вы
строено оно на основе пря
мого угла — форме, когда- 
то искусственно созданной 
человеком, а теперь став
шей такой привычной, обя
зательной, удобной своей 
универсальностью и просто
той.

Тем удивительней откры
тие мира художника стекла 
Фидаиля Яхина, наполнен
ного прихотливым светом, 
постоянно меняющимися 
ритм'ами, пластикой. Одни 
его работы поражают глу
биной и точностью образа, 
другие — смелостью экспе
римента, третьи обладают 
удивительным магнетизмом, 
завораживают, надолго ос
таются в памяти. В каждой 
— чуткое и мудрое отноше
ние к стеклу как природно
му, естественному материа
лу. Отсюда и разнообразие 
созданных художникам де
коративных композиций.

В «Медосборе», исполнен-

СИЯНИИ стекла
в ^областном художественном музее работает выставка 

произведений Фидаиля ,Яхина. Это первая персональная вы
ставка художника и первая выставка художественного стекла 
для музея.

ном в гутной технике, рас
крывается прелесть свобод
ной пластики стекла. Будто 
тягучие сладкие капли ме
да, желтые, прозрачные и 
густые, застыв, обратились 
в вазы. Свечение массы 
стекла, сложные перетека
ния и прорывы пространст
ва органично соединяют 
здесь декоративное и изо
бразительное начала.

Иная метафора в четырех 
«Лунных» вазах. Разные 
по высоте, тяжелые и чи
стые по форме, матово-жел
тые, они излучают из тол
щи стекла тихий ровный 
свет.

Яркая.'праздничная роспись 
и неожиданная, напо
минающая очертания маски, 
верхняя линия высокой ва

зы в «Фиесте» таят в себе 
сюрпризы карнавала. Голу
боватое, темнеющее к осно
ванию стекло опоясано жи
вописными полосами — по 
черному фону разноцветные 
росчерки, как россыпи горя
чих огней в ночном небе. А 
более всего, пожалуй, дума
ешь о кажущемся бесконеч
ным веселье «Фиесты»...

Другие ассоциации вызы
вают прозрачные изящные 
«Цветы и листья»; легкость, 
нежность, тонкий аромат 
торопливого весеннего цвет 
тения. Сложный контур од
ной из ваз в виде лепестка 
яблони открывает гравиро
ванный ко дну рисунок, на
поминающий хоровод обле
тевших уже таких лепест
ков.

Классическая форма ком
позиции «Белые ночи» ор
ганично в.ключает сюжетные 
гравировки — узоры реше
ток Ленинграда. Рефлексы 
от цветных включений нару
шают холодную торжествен
ность композиции, и создает
ся тревожный, глубоко лич
ный образ города, где про
шли студенческие годы ху
дожника.

Своеобразным центром вы
ставки стали вазы «Иней». 
По матовой поверхности 
дымчатого стекла, разного 
по тону во всех четырех ва
зах, застыли белые крупин
ки, готовые, кажется, ис
чезнуть, растаяв при неосто
рожном прикосновении теп
лой руки. Ощущение тончай
шего дыхания природы не

сет в себе это произведение 
художника.

Те же принципы работы со 
стеклом — чистота и естест
венность формы, цвета, деко
ра в производственных ве
щах Ф . Яхина — главного 
художника Лучановского за. 
вода. Их образцы представ
лены на выставке в центре 
второго зала на кубах и по
диумах, отражаются, сверка
ют в зеркалах н, несомнен
но, будят фантазию и мечты 
наших посетителей о краси
во обставленной жизни. По- 
долг'у, останавливаются взгля
ды на наборе из темного 
дымчатого стекла «Дип
ломат», на изящном ко
фейном сервизе, вазах. 
Опрашивают люди: «А нель
зя ли...», «А где бы...», 
«гНеужели же у нас та
кое!?».

Более десяти лет работает 
Ф. Яхин на заводе, и высо
кий эстетический уровень 
продукции завода — в нема
лой степени заслуга худож
ника. 'Здесь вкус, творчес
кая • энергия художника рас
ходуются во имя работы над 
повышением общего уровня 
культуры людей. Яхин мно
го пробует, экспериментиру
ет и находит все новые гра
ни выразительности такого 
богатого возможностями ма
териала, как стекло. Он по- 
казьгвает его хрупкость, под
черкнутую изящной грави
ровкой, струнной обработ
кой, и его красивую тяжелую 
пластику в свободном выду
вании, сочных налепах, гра
нении. Лучшими своими 
произведениями Фидаиль 
Яхин по-своему открывает 
нам неоднозначность, рани
мость, парадоксальность и 
красоту окружающего нас 
мира.

М. ЮЖАНИНОВА.
* * ♦

НА СНИМКЕ: декоратив
ные композиции Ф. Яхина 
«Маки» и «Восточный мо
тив».

Фото Н. Волобуевой.

Б Ю Р О  П О ГО Д Ы
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня — облачная пого
да с прояснениями, време
нами слабые осадки, ветер 
юго-западный, 7— 12 метров 
в секунду, температура 5 — 
10, по юг.у о—5 градусов 
тепла. В Томске без суще
ственных осадков, темпера
тура 1—3 градуса тепла.

6 — 7 апреля — ' облачная 
погода с прояснениями, ме
стами слабые осадки, ве
тер западный, 7 — 12 метров 
в секунду, температура но
чью о — минус 5, местами 
до минус 10 , днем 1 —6 
градусов тепла.

Телевидение
ВТОРНИК, 5 апреля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
6.30 — «120 минут». в .35 

— Концерт. 8,55 «Ж изнь

Клима Самгина». 4-я и 5-я се 
рии. 11.05 — Новости. 11.15— 
«Сп(я>тландия».

С 12.00 до 15.25 — переры в.
15.25 — Новости. 15.35 _

«Прожектор перестройки». 
15.45 — «Дела и заботы  агро- 
прома». 16.25 — «Здравствуй 
музыка!» 17.10 — «Эфиопия 
сегодня». Киноочерк. 17 30 
— «Наш сад». 18.00 — «Учим
ся демократии». 18.30 — Кон- 
Цьрт. 19.10 — «Сегодня в м и
ре». 19.30 — П рем ьера тел еви 
зионного худож ественного 
ф ильм а «Ваш специальны й 
корреспондент». 21.00 — «Вре
мя». 21.35 — «Прожектор п е 
рестройки». 21.45 — «Ж изнь 

^^*1гкна». 4-я серия.
9ЧОЧ ~  «Сегодня в мире». 
23.05 — «Действующ ие лица» 
Проблемы экологии.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

У тренняя гим насти
ка. 8.15 — Научно-популярные 
ф ильм ьг 8.35, 9.35 — Геогра
фия. 7-й класс. 9.05 — ф р а н 
цузский язы к. 1-й год обуче
ния. 10.05 — Документальные 
фильмь!, 10.35, 11.35 — Биоло
гия. 5-й класс. 10.55 — Науч- 
но-яопулярны й фильм. 1 1  05 
— Ф ранцузский язы к. Д-й год 
о^бучения. 11.55 -  «Сампо» 
Художественный фильм. 13.30 

«Свердловск, Будни и празд
ники». Д окументальный теле

фильм. 14.00 — Новости, 14.10 
— Телевизионный худож ест
венны й фильм. «Выгодный 
контракт». 1-я серия.

С 15.15 до 17.50 — переры в.
17.50 — Новости.

ТОМСК
18.00 — «Уроки эстетики».

Р ассказы ваем  об" опы те рабо
ты 14-й ш колы г. Томска. Пе
редача 2-я. 18.45 — Докумен
тальны й фильм. 19.00 — иДемъ 
области». 19,15 — «Спасти че
ловека». Передача 2-я. 19.40
— Документальный фильм.

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыш и!»
ТОМСК

20.15 — Киноафиш а апреля.
МОСКВА

21.00 — «Время». 21.35 —
«Прожектор перестройки».
21.45 — «Больш е света». Доиу-. 
м ентальны й фильм. 23.15 — 
«Утренняя почта». (Повторе
ние).

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

17.50 — Новости. 18.00 —
«9-я студия». 19.00 — Ритмиче- 
сная гим настика. 19.30 —
«Двкжетше без опасности». 
20.00—«Спокойной ночи, м алы 
ши!» 20.15—«...До ш естнадцати 
и старш е». 21.00 — «Время».

Редактор
-------- - теле- Н. Г  НЕСТЕРЕНКО.
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ОБЪЯВЛЁНИ

Театр
ДРАМЫ

5 апреля. «О женщины...»
19.

6 апреля. «Две стрелы» —
19.

Дворец зрелищ 
и спорта

5 апреля. «Стрелы Робина 
Гуда* — 19.

ВИДЕОТЕКА
5 апреля. «Кругосветное пу

тешествие Кота в сапогах» — 
10-20. «Соблазн» —12 14 16
.18, 20. ' ■

'Репортаж

В С треж евом -аук ц и он !
Кино

Знаете ли вы, что такое 
ДОТР? Не трудитесь искать 
в справочниках эту аббреви
атуру. Она возникла вСтре- 
жевом и обозначает: добро
вольное общество творче
ских работников. Создано 
общество совсе'м недавно и 
еще не завоевало массовой 
популярности. Да и назва
ние его меньше всего напо
минает какое-либо формаль
ное общество.

Суть дела такова. Худож
ники, фотографы, архитекто
ры, мастера резьбы по де
реву и другие творческие 
люди объединились с целью 
стимулировать различные ви
ды самодеятельного творче
ства в северном городе. И 
вот — первый выход на 
публику: общество организо
вало (первую в Стрежевом!) 
ярмарку - аукцион люби
тельских изделий.

В фойе Дома культуры 
«Нефтяник*, людно: кто при
шел просто посмотреть, кто 
надумал уже заранее что- 
либо приобрести. На одной 
стене фойе — работы, по
требовавшие от их авторов 
творческого воображения и 
многих дней кропотливого 
труда. Вы. вероятно, не раз 
видели созданные на потре
бу публике гипсовые маски 
— посредственные копии с

восточных оригиналов, поте
рявшие национальный коло
рит. Грузчик В. Г. Ростов 
представил на аукцион ори
гинальные маски, резанные 
из дерева.—«Горгону», «Ге
теру», «Бога огня» и другие 
плоды творческого вообра
жения. Все они несут на се
бе печать индивидуальности 
и имеют несомненную эсте
тическую ценность.

Рядом — оригинальные 
светильники дизайнера Л. А. 
Горелова. натюрморты и 
пейзажи известного томского 
художника - профессионала 
Германа Завьялова (единст
венного, кстати говоря, прюд- 
?(гравителя профессионально
го искусства).

На другой стене фойе — 
работы прикладного харак
тера; макраме, мягкая иг
рушка, вязаные изделия, 
компле'1(ты для .домохозяек. 
Эти «мелочи», тщательно 
оформлены, хотя, может 
быть, и не претендуют на 
авторский приоритет. Многое 
нравится публике. Впрочем, 
не пора ли начать аукци
он?..

Его открыл диреотор ху
дожественной школы А. П. 
Никулин;

— Может быть, не все на 
пержом аукционе пойдет 
гладко: непривкчна сама

форма. Но главное — вьше- 
сти искусство умельцев из 
четырех стен, показать, на 
какое творчество слоссбны 
стрежевчане, привлечь к не
му общественное внимание. 
В наших планах — другие 
аукционы (следующий состо
ится в апреле). Ну а те
перь — за дело!

Работник ДК С. М. Каны- 
штарова быстро освоилась в 
роли ведущей. Она пригла
шает всех начать аукцион. 
И, пока взрослые раздумыва
ли, инициативу захватили 
маленькие граждане столи
цы томских нефтяников. Вы
бор ребятишек пал прежде 
всего на мягкие игрушки, 
изготовленные В. Г. Завар
зиной. Не успел покупатель 
предложить более высокую 
цену, чем было объявлено, 
как три раза ударил гонг. 
И все-таки привлекательная 
собачка оказалась даже де
шевле аналогичных изделий 
в магазине.

Разобравшись, публика на
чала торговаться,

— Ослик — два рубля. 
Рай!..

Не успел утихнуть первый 
>одар гонга, как последовало:

— |Два|!..
— Два пятьдесят!
— Три рубля!

И все-таки игрушки шли 
практически даром.

И началось. В ход пошли 
тряпичные куклы для завар
ки чая, вязаные вазочки, 
салфетки, резные разделоч
ные доски, другие изделия,

К сожалению, мало коти
ровались изделия, представ
ляющие несомненную эсте
тическую ценность. То ли 
время для аукциона выбра
ли не совсем удачное, то ли 
публика не привыкла к са- 
мо.му понятию «аукцион».

— Я намеренно установил 
на 'СВОИ светильники цены 
ниже, чем в магазинах-сало
нах, — заявил Л. А. Горе
лов. — Надо уважать соб
ственное творчество, но де
лать скидку на неподготов
ленное восприятие. Ведь в 
Стрежевом пока нет художе
ственного салона, пусть не 
все купят с первого раза!..

И все-таки первый опыт 
радует. Он выявил потенции 
к творчеству, потребность в 
изделиях мастеров. Стало 
ясным, что худсовет в отли
чие от комиссионного мага
зина не допустит халтуры.

Ваш корреспондент тоже 
ушел с покупкой: медвежо
нок был настолько симпатич
ным, что я не удержался...

К. ЧЕРНАВИН.

Юные следопыты Тымско- 
го музея (636751, пос. 
Тымск Каргаеокского райо
на Томской области) разыс
кивают однополчан Барыше
ва Порфирия Михайловича, 
вывшего воина-танкиста I 
56-го гвардейского танково- | 
го полка 2-й гвардейской 
танковой бригады.

Рвпников (Иван Кузьмич 
(403325, Волгоградская овл„ 
Михайловский район, сов
хоз «Отрадное») просит от
кликнуться |ветеранов 370-й 
стрелковой дивизии. |«Мы 
»ту дивизию поддерживали 
от Вислы до Берлина, — 
пишет ,)1. Н. Репников. — 
Хотелось бы получить не
которые сведения, необхо
димые для очерка о нашем 
полку».

Совет ветеранов 376-го 
гаубично - артиллерийского 
полка РГК, принявшего пер
вые бои в пограничном го
роде Перемышле, продолжа- , 
ет |Поиси однополчан, про
ходивших в этой части 
службу с сентября 1939 го
па до 28 октября 1941 года. 
>х, KT.O помнит ими и от

чество иомандира полка 
майора Наумова и знает, 
где находится боевое, зна
мя полка, просим сооб
щить об атом. Адрес: 281040 
Хмельницкая обл., г . Ше- 
петовиа, ул. Н. ЛИбкнехта, 
131, Бесчастному Алексею 
Михайловичу.

ДЕЙСТВЕННОСТЬ «ЭКОЛОГИЧЕСКОГО ДНЕВНИКА»

ИЛ Т Р Е Х  Э И Л Л Ь И Е Ч Л Х - Й Л О М В Ы !
В О П Р О С  ОБ О С Т А Л Ь Н Ы Х  БУДЕТ Р Е ШЕ Н К 1 ИЮН Я

Не так давно одна из 
страничек нашего «дневни
ка» была по'священа произ
водственному объединению 
«Сибкабель» и приведены 
тревожные письма томичей 
о загрязнении воздуха вы
бросами эмальпроизвсиства. 
Ко.\шентируя их и признав 
эту тревогу вполне обосно
ванной, главный государст
венный инспектор по охра
не атмосферного воздуха 
А. М. Маслов сказал, что 
руководство объединения 
предупреждено: если к 30
марта положение не изме
нится, то эмальпечи цеха 
Ко 2 — главные источники 
выделения вредных веществ 
в атмосферу — будут оста
новлены.

Подошел назначенный 
срок. Зеленый «уазик» 
с надписью на белой 
полосе «Охрана атмо, 
сферного воздуха», оста
новился у проходной 
эмальпроизводства. Предста
вительная комиссия в соста
ве главного государственно
го инспектора по охране ат
мосферного воздуха А. М. 
Маслова,, главного государ
ственного санитарного врача 
города В. Г. Кондратьева, 
заместителя председателя 
областного общества охраны 
природы Н. И. Лаптева, ра

ботников государственной 
инспекции пришла в цех 
Mb 2.

— Конец квартала, напря
женная рабочая обстановка, 
однако, видите, — говорит 
начальник цеха Н. М, Хар- 
ланова, — эмаль лечь оста
новлена, рабочие ремонтно- 
га цеха М« 18 ведут сварку 
камеры для дожита вредных 
веществ. Пятнадцать эмаль- 
печей уже оснастили такими 
очистителями. Остальные 
десять намерены поочеред
но останавливать и прово
дить с ними такую же опе
рацию. А вот — опытная 
линия, «чистая», работаю
щая на твердых смолах без 
растворителей. Ведем ее 
монтаж ускоренными темпа
ми. Сейчас она в стадии за
пуска.

— Поначалу настроены 
были более оптимистично. 
Однако на изготовление и 
монтаж одной камеры ухо
дит в среднем девять дней. 
Н е. укладываемся в сроки. 
То, что годами не делали, 
разве за три недели одо
леть, включается в раз
говор главный инзкене!  ̂ объ
единения Н. В. Еременко.

Оказывается, одолеть мо
жно многое. Это видно уже 
из рассказа начальника це

ха. А вот что говорит заме
ститель председателя проф
кома эмальпроизводства 
О. Н. Черкашина:

— Принципиальное ре
шение областной государст
венной инспекции по охране 
атмосферного воздуха заста
вило мобилизовать все внут
ренние ресурсы. Обратив
шись в министерство, доби
лись, чтобы оно выделило 
лимиты на, необходимое обо
рудование, помогло офор
мить срочный заказ на вне
очередное изготовление тэ- 
нов (тепловыделяющих эле
ментов) для каталитических 
машин. На экстренном засе
дании профкома заслушали 
отчет главного инженера за
вода В. Н. Пасько о мерах 
по выполнению плана меро
приятий по охране окружаю
щей среды. Они на постоян
ном контроле. Сейчас доста
ли нержавеющую трубку для 
тэнов, разрезали ее и отгру
зили сэимолетом в Киев. 
Близ него — завод, произво
дящий нужные нам при
боры, куда отправился 
сейчас В. Н. Пасько. Поеда
ли туда (в профком и совет 
трудового коллектива) теле
грамму с просьбой о немед- 
леннсм содействии в изго
товлении тэнов. Обратились

также за помощью к уче
ным политехнического ин
ститута. Словом, действуем.

На прошлой неделе на заво
де было проведено техничес
кое совещание ,с участием 
профессора А . Б. Кравцова и 
доцента В. Л. Ивасенко. Сове
щание пришло к  выводу, Что 
проблему по сокращению вред
ных выбросов эмальпроиэвод- 
ства и утилизации их целесо
образно решать в три ртапа. 
Во-первых, завершить изготов
ление и монтаж устройств для 
каталитического дожигания от
ходящих газов на всех амаль- 
агрегатах, что обеспечит со
блюдение санитарных норм 
ПДК в прилегающих микро
районах города. Однако (сте
пень дожигания газов соста
вит лишь ВО—85 процентов. 
Поэтому на втором зтапе при- 
зиано целесообразным подгото
вить техническое решение по 
сбору технологических газов 
после дожнга <в единый иол- 
лектор X последующей обра
боткой (остаточных вредных 
примесей в циклонной топке и 
выбросом через наводскую 
трубу расчетной высоты. На 
третьем этапе для ликвидации 
запаха на 1прилегающей (тер
ритории ,внедрить сорбцион
ные методы или применить де
зодоранты.

— Это одно направление,— 
сказал в  заключительной бесе- 
де главный инженер объеди
нения Н. В. Еременко. I— Вто
рое направление )— мы пыта- 
емся разработать такую (техно
логию, которая бы вообще ис
ключала выбросы газа в атмо
сферу. Томский институт ка
бельной промышленности в 
свое время сделал изобрвта- 
нив•по новой технологии изго

товления обмоточных лровоч 
дов. Смысл ее в следующем: 
вместо лаков и растворителей 
применяется расплав синтети
ческой сйолы. На основе Этой 
технологии мы разработали и 
изготовили конструкции ма
шин. Сегодня их работает око
ло трех десятков. В этом Году 
на оснащение оборудования 
камерами каталитического до- 
жига объединение затратит 
полтора миллиона. Каи только 
вудут установлены приставки 
на всех агрегатах, выбросы от 
первоначальных сократятся я 
10 раз.

К членам комиссии то и 
дело подходят мастера цеха, 
технолог, рабочие. ^ е х  
волнует одно: «Неужели за
кроете, а как же план по
ставки, как быть с людь
ми?». Непростая проблема.

— Вое это для нас серь
езный урок. Вместе с адми
нистрацией проанализирова
ли ситуацию и пришли и вы
воду: намеченное сможем
полностью вьшолнить толь
ко к июню. Темп теперь не 
снизим. За это ручаемся,— 
говорит председатель совета 
трудового коллектива произ
водства Т. В. Айрик.

Еще раз основательно 
взвесив все «за» и «про
тив», комиссия решила вер
нуться в этот цех 1 июня 
ньшешнего года. Три эмаль- 
агретата опечатаны.

п. «ОЛОТОВКИН, 
о. СИМОНЦЕВА.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

5 апреля. «На следующее
утро» — 9. 11. 13, 15, 17, 19. 
21. .

имени М. ГОРЬКОГО
5 апреля. «Легенда о Нарай-

яме». (две серии) — 15. 18, 21. 
«Легенда о Нарайяме» (две с е 
рии) — 8-30, 11-30, 14-30, 17-30. 
20-30.

«ОКТЯБРЬ»
5 апреля. «Фанни и Алек

сандр» (две серии) — 9-30, 13. 
16-30, 20. «Неизвестная жен
щина» — 8-40, 12-20. 14-10, 18, 
18,' 22. П рограмма «Мир в тан
це». Фильм «Кармен» — 20. 
М ультфильм «Саффн»— 10-30 

«ПИОНЕР»
5 апреля. «Лиловый шар» 

— 9, 12-40. 14-20, 16. Кино
клуб «Болшебное окно» —
10- 40. «Первая встреча, по
следняя встреча» — 17-40,
19-40, 21-40. «Как три мушке- 
Ttepa» — 21-20.

I имени И. ЧЕРНЫХ
5 апреля. «Короткое замыка

ние» — 9. 10-50, 12-40, 14-20, 
16-10, 18, 19-50, 21-30. «Семь 
самураев» (две серии) — 9,
11- 50, 14-40, 17-30. 21-20.

«СИБИРЯК»
5 апреля. «Золотая цепь»— 

9-20. «Миклош Акли» — 11
12- 40, 16. 17-40. 19-20, 21. Ки
нолекторий «Волшебное ок
но» — 14-20.

ДВОРЕЦ
КУЛЬТУРЫ и  ТЕХНИКИ 

«АВАНГАРД»
5 апреля. «Парама» (две се- 

)рии) — 18, 21.

Бюро то трудоустройству 
населения совместно с гор- 
п>ромторгом и учебно-курсо
вым комбинатом ОБЪЯВЛЯ
ЮТ НАБОР учащихся в 
группы Продавцов н контро- 
леров-кассиров непродоволь
ственных товаров.

Срок обучения — шесть 
месяцев. Выплачивается 
стипендия.

За справками обращаться 
по теле^юну 2-23-66.

Октябрьский райком
ДОСААФ проводит НАБОР 
НА КУРСЫ водителей ка
тегории «А» (мотоциклис
ты).

(Збращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Новокиевская, 
24. Тел. 5-17-63.

РЭУ «ТОМСКЭНЕРГО» 
ИЗВЕЩАЕТ; (

в связи с передачей с 1 
апреля 1988 года функции 
реализации электрической и 
тепловой энергии от пред
приятия «Эмергонадзор» 
Центральным, Северным, 
Восточным электрическим 

I сетям и управлению тепло
вых сетей «Томскэнерго», 
расчеты с потребителями за 
отпущенную энергию будут 
производить предприятия, к 
чьим сетям подключены або
ненты.

Управление спортивных 
сооружений продолжает п|ри- 
ем лотерейных билетов от
13 марта (тираж № 4) в 

, бухгалтерии бассейна по ул. 
Герцена, 10, с 9 до 18 ча
сов ежедневно (кроме суббо
ты и воскресенья), до 16 ап
реля 1988 г.

Томская тароремонтная 
фабрика свободно продает 
организациям по безналично
му расчету и частным ли
цам за наличный расчет 
мешки в любом количестве.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Мельничная, 40, к директо
ру. Телефон 2-37-53.

...

634050 , 
Т О М С К , ГСП, 

шФРУНЗЕ* 103/1

Приемная рвАвитора — 
1-44-35
Замветитаяи радаитора — 
1-06-52, 1-37-65 
Опетствамный саирвтарь — 
1-32-34 .
Секретариат —
1-46-20
О ш л  партийной жизни — 
1-28-68, 1-28-42

Отдел пропаганды —
1-06-31, 1-48-85 
Отдел промышлвнноёти — 
1-46-66, 1-27-68
Отдал нафтагеологии и стро
ительства — 1-38-44

Отдел науки и учебных 
заведений —
1-33-^8, 1-28-80

Отдел информации и 
культуры _  1.45-81. 1-43.32 
Отдал советского строитель
ства и быта — 1-36-58, 1-26-80 
Опал писем —
1-М-85, 1-08-80. 1-38-87 
Отдел фотоиллюстраций —

Собственный НОЕ 
Нолпашевв —  36-

еспондвнт

Собственный корреспондент в 
Стрежевом — 3-23-31 
Общвствонная приемная — 
1-36-66
Отдал объявлений —
1-06-62
Бухгалтер по гонорару —
1-42 38
Касса — 1-47-91 
Областная журналистская 
организация — 1-28-90

Т Р У Д , О У С Г § » О Й С Т В А

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
томский ОТДЕЛ ПУСКОНАЛАДОЧНЫХ РА-

МЕТАЛЛООБРАБАТЫ- 
С ПРОГРАММНЫМ УП-гыольни!!.!)! спьггных инженеров-электронщнков, зна

комых с системами ЧПУ (работа связана с командиров
ками по городам Сибири и Дальнего Востока). На тред- 
приятии с 1 января 1088 года введены новые тарифные 
ставки и должностные оклады. Справки по тел. 2-53-36.

«ТОМСКвЖ?КАНД^^®®""°® ОБЪЕДИНЕНИЕ «хигаскводоКАНАЛ» срочно: главного энергетика,
главного механика, секретаря, машинистку, начальника 
ремонтно-строительного участка, старшего бухгалтера, 
бухгалтера, кон^олера абонентского отдела, начальника 
административно-диспетчерской службы, слесарей водо' 
^оводно-канализацнонного отдела, слесарей КИПа, иро- 
боотборщнц, тракториста, электриков, слесарей по ремон
ту оборудования. На ЦОДЗЕМНЫИ ВОДОЗАБОР:^уро- 

““ ™ра, старшего инженера-технолога, токаря.
Б объединении есть столовая, стол заказов, кабинет 

зуоного врача. При выполнении плана работы выплачи
ваются премии по итогам года, квартальная премия. На
чинается строительство жилого дома, принятые на работу 
будут оодшечены жильем в течение. 4—5 лет Справки 
по тел, 1-39-37. ’

тл ® МОНТАЖНОЕ УПРАВЛЕНИЕ ТРЕС-
ТА I пСИБЭЛЕКТРОМОНТАЖ»: электромонтажников,
инженера по технике безопасности.

Здесь же проводится набор рабочих для обучения 
процюссии электромонтажника. Одиноким предоставляет
ся общежитие, .квартиры предоставляются через 5 лет 
малосемейки — через полтора года. Доставка на работу 
и с работы — служебным транспортом. Телефон 5-16-84.

„ ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ
«ТОМСКГОРШВЕИВЫТ»: портных по пошиву легкого платья, верхней женской одежды:

срочно во вновь открывающееся ателье по пошиву и 
ремонту меховых изделий: приемщиков заказов, кладов- 
щиков на склад готовой продукции, днепетчеров, скорня-

• о пенсионеров по возрасту. Справки поХ6Л,

« Т О м Ж ^ т Ж ®  МЕХАНИЗАЦИИ ТРЕСТА iuiriCK i AdCTPOH* на участок механизации в г. Том
ске срочно: механика, автослесарей 3-го, 4тго разрядов (с
пр^иальная Оплата труда — повременно-

'ОЙращать’ся: г. Томск, ул. К. Маркса, 15, к началь
нику участка Петроченко Федору Степановичу.

Ы Е Н Т Р Д  ТОМСКОГО НАУЧНОГОцы^РА АМН СССР: заместителя главного врача по 
хозтетвенной части, инженера-математика, инженера гю 
мед^орудованию, ветврача, зоотехника, старшего лабо
ранта, экономиста, старшего бухгалтера, медсестер са
нитарок, водителя, электрика, завканцелярией. Обращать
ся по телефону 2-61-75.

На ЗАВОД «ЭЛЕКТРОЦЕНТРОЛИТ» срочно; заиес- 
ттеля главного инженера, начальника планово-экономи
ческого отдела, начальника бюро анализа качества, на
чальника бюро автоматизации н механизации, заместите
ля начальника снабженческо-сбытового отдела, заместите- 

чугунолитейного цеха, заместителя началь
ника ремонтно-механического цеха, заместителя началь
н а  энергоремонтного цеха, ннженеров-технологов н ин- 
^неров-конструкторов всех категорий, (мастеров П стар
е е  махров, кошфовщнка, кладовпщков на склад 
^ятья, формовщиков, заливщиков металла, земледелов, 
стерженщиков, слесарей-ремонтников, машинистов мо
стовых кранов, токарей, слесарей-монтажннков, элек- 
Нмоктеров по ремонту злектрооборудоваяия, обмотчи- 

машин. НА ТРАНСПОРТНО- 
СКЛАДСКОЙ УЧАСТОК—мастеров, механика, груэчн-

фрезеровщиков. Справки потел. yy-ui-oO.

ЭЛЕКт2 Ж п1иф'^^®^®“ "® ИНСТИТУТА «ТЕПЛО- ЭЛЕКТРОПРОЕКТ»: инженеров-геологов, старших топо
графов, геодезистов, няженеров-стронтелей, генпланис- 
тов, ивженеров-гндротехников, инженеров водоснабжения 

инженеров-теплотехннков, ннженеров- 
электриков, операторов ЭВМ, главного бухгалтера. Оправ
ки по тел. 4-31-24.

За направлейием обращаться; г. Томск, пр. Кирова 
17 , в городское бюро по трудоустройству, или его фили- 
зльк__ул. Пушкину, 71, ул. Бердская, 18.

Ректорат, партийны й и 
профсою зный комитеты  Том
ского политехнического ин 
ститута, коллектив сотруд
ников и общ ественны е о р 
ганизации НИИ интроско
пии вы раж аю т соболезнова
ние директору НИИИН, 
прф ессору  Б. Л. Чахлову в 
связи  со смертью  м атери 

ЧАХЛОВОЯ
Натальи Емельяновны.

Родные и близкие и зве
щ аю т о смерти горячо лю 
бимого сына, отца, дедуш 
ки

КОНЕВА 
Павла Ильича.

Коллектив манометрового 
завода вы раж ает  глубокое 
соболезнование Г. Б. С аф ро
новой и А. В. С афронову в 
связи  со смертью  сы на

МАКСИМА.

Администрация. парти й
ная и  проф сою зная органи
зации  Томского политехни
ческого института и кол
лектив ф изико - техничес
кого ф акультета  вы раж аю т 
глубокое соболезнова«ие до
центу Ю. М. С тепанову в 
связи  со см ертью  отца

СТЕПАНОВА 
Михаила Ствпаноамча.

Типография издатвльетва «Краснов знамя» 
834050, г. Томск, ГСП, пр. Фрунзе, 103/1

КЗ 08370
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